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Пролетарии -  всех стран, соединяйтесь! Трудящиеся Советского Союза! 

Повышайте производительность, 

эффективность и качество труда 

на каждом рабочем месте!

Успешно выполним предсъез

довские обязательства!

(Из Призывов ЦК КПСС к 63-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции).

ЗА РАЗВИТИЕ М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А  ВО ИМЯ МИРА
В р у ч е н и е  М е ж д у н а р о д н о й  п р е м и и  ( (З о л о т о й  М е р к у р и й »  Л .  И . Б р е ж н е в у

За выдающийся вклад в 
укрепление мира и разви
тие международного сотруд
ничества Генеральному се
кретарю ЦК КПСС, Пред-, 
седателю Президиума Вер
ховного Соита СССР Л. И. 
Брежневу присуждена Ме
ждународная премия «Золо-ч 
той Меркурий» за мир и' 
сотрудничество. 13 октября 
в Кремле состоялось тор
жественное вручение пре
мии.

Обращаясь к Леониду 
Ильичу Брежневу, прези
дент Почетного междуна
родного комитета премии 
«Золотой Меркурий», замес
титель министра внешней 
торговли СССР Н. Д. Кома
ров сказал:

Ассоциация Международ
ной премии «Золотой Мер
курий» приняла решение 
наградить Вас за выдаю
щийся вклад в укрепление 
мира и развитие междуна
родного сотрудничества по
четной премией «Золотой 
Меркурий».

Известие о Вашем на
граждении несомненно вы
зовет одобрение всех людей 
доброй воли.

Премией «Золотой Мерку- . 
рий» ассоциации решила 
наградить также более 100 
советских организаций и 
125 иностранных организа
ций и фирм, ряд госудйрст- _ 
венных и общественных де
ятелей.

По поручению Министер
ства внешней торговли, тор
гово-промышленной палаты 
СССР Н. Д. Комаров сер
дечно поздравил товарища 
Л. И. Брежнева с между
народной премией.

В своем выступлении ге
неральный секретарь Ис
полнительного комитета 
премии «Золотой Мерку
рий» Л. Галло сказал:

Уважаемый господин
Президент!

Мне предоставлена высо
кая честь от имени Испол
нительного комитета Меж
дународной преглии за мир 
и сотрудничество «Золотой 
Меркурий» вручить Вам 
эмблему «Золотой Мерку
рий».

Для нас это знаменатель
ное событие представляет и

честь, и глубокое удовлетво
рение, поскольку это при
знание распространяется на 
Вас и весь народ великой 
страны Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик — народ, который всег
да находится в авангарде 
борьбы за свободу, братст
во, сотрудничество трудя
щихся .всего мира.

Разрешите пожелать Вам, 
чтобы Ваш труд в пользу 
разрядки был завершен ус
пехом, к которому Вы, гос
подин Президент, и весь со
ветский народ так стреми
тесь.

Выступление Л.
Уважаемый господин Ге

неральный секретарь!
Уважаемые господа и то

варищи!
Более 58 лет тому назад 

основатель нашего государ
ства и глава первого Совет
ского правительства Влади
мир Ильич Ленин, выступая 
на съезде Коммунистиче
ской партии, так сказал 
относительно развития тор- • 
ров о-экономических связей 
молодой Советской респуб
лики с другими государст
вами:

«...Можно поспорить, мо- • 
ж.но повздорить, можно ра
зойтись в разных комбина
циях — весьма даже прав
доподобно, что доведется 
разойтись, — а все же, в 
конце концов, эта основная 
хозяйственная необходи- ■ 
мость сама себе проложит 
дорогу. ...Развитие пра
вильных торговых сноше
ний между Советской рес
публикой и всем остальным, 
капиталистическим миром 
неизбежно пойдет дальше»...

Это предвидение было 
полностью подтверждено 
ходом истории.

Мы в Советском Союзе 
всегда видели в равноправ
ной и свободной междуна
родной торговле не только 
хорошее средство удовлет
ворения материальных ин
тересов участвующих сто
рон, но и прежде всего — 
могучий фактор укрепле
ния мира и добрых отно
шений между народами.

В наше неспокойное вре-

С трудовой 
п о б е д о й !

к о м б а й н е р а м  з в е н ь е в

товарищей Г А А Н А  Германа Александрови
ча и Ч И РИ КОВА Николая Игнатьевича из 
совхоза имени XXI съезда КПСС

товарищей Б А Р Ы Н Ы Ч А  Ильи Матвеевича 
и Щ ЕМ ЕЛЯ Николая Петровича из совхоза 
«Кожевниковский» Кожевниковского района 

товарища ГО РШ К А Л Е В А  Алексея Ва
сильевича из колхоза «Гигант» Шегарского 
района

Томский обком КПСС сердечно поздравляет вас 
с большой трудовой победой — успешным завершением 
уборки урожая, выполнением высоких социалистиче
ских обязательств. Намолотив по 10— 14 тысяч центне
ров зерна, вы и ваши товарищи по работе проявили 
высокое профессиональное мастерство, настоящий тру
довой героизм. Ваши достижения — это пример органи
зованности и товарищеской взаимопомощи, высокопро
изводительного использования техники, умения доро
жить - каждой минутой.

Сейчас очень важно, не теряя времени, с такой же 
ответственностью, как вы убирали урожай, организовать 
ремонт техники и вывозку органических удобрений, 
создать запас грубых кормов на фермах, включить 
в работу все кормоцехи, обеспечить эффективное 
использование каждого килограмма кормов, добиться 
дальнейшего увеличения производства продуктов жи
вотноводства. Уверены в том, что ваши коллективы 
своевременно и качественно подготовятся к весеннему 
севу, сделают все для получения высокого урожая 
в первом году одиннадцатой пятилетки.

Желаем вам, дорогие товарищи, новых трудовых 
побед в выполнении планов и социалистических обяза
тельств по достойной встрече XXVI съезда КПСС.

Томский обком КПСС

Л. Галло выразил благо
дарность за возможность 
проведения X X  юбилейной 
сессии комитета Междуна
родной премии за мир и 
сотрудничество «Золотой 
Меркурий» в Москве.

Под продолжительные ап
лодисменты присутствую
щих генеральный секретарь 
Исполнительного комитета 
Международной премии 
вручил . Леониду Ильичу 
Брежневу эмблему «Золо
той Меркурий» и диплом.

Затем выступил Л. И. 
Брежнев.

И. БРЕЖНЕВА
мя, когда в руках несколь
ких государств сосредото
чены средства массового 
уничтожения, способные 
лишить жизни сотни .мил
лионов людей и поставить 
цивилизацию современного 
человечества на край гиби- 
ли, эта миротворческая 
роль международной тор
говли особенно велика.

И чрезвычайно. ценен 
Еклад тех, кто, противостоя 
попыткам использовать
торговлю как орудие поли
тического нажима и шан
тажа, последовательно со
действует развитию этой 
важнейшей формы мирно
го общения народов.

Поэтому я весьма высоко 
ценю деятельность ассоци
ации Международной пре
мии «Золотой Меркурий», 
присуждающей премии за 
вклад в развитие нацио
нальной экономики и меж
дународных экономических 
отношений.

С чувством особой при
знательности я отмечаю 
присуждение таких премий 
ряду советских организа
ций, государственных, и об
щественных деятелей и 
мне как Председателю 
Президиума Верховного 
Совета СССР. Это говорит 
о признании той роли, ко
торую Советский Союз иг
рает в развитии междуна
родных экономи ч е с к и х 
связей.

Уважаемые господа и до
рогие товарищи!

В программе Коммунис

тической партии Советско
го Союза в качестве одной 
из главных задач в области 
международных отношений 
записано: «Проводить курс 
на развитие международ
ного сотрудничества в об
ласти торговли, культур
ных связей, науки и техни
ки».

Принимая сегодня пре
мию «Золотой Меркурий», 
хочу заверить вас, что этот 
курс мы будем и впредь 
проводить последовательно 
и неустанно в интересах 
советского народа и наших 
партнеров, во имя укрепле
ния мира во всем мире.

* * *
При вручении награды 

были кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР В. В. Кузнецов, 
помощник Генерального се
кретаря ЦК ' КПСС А. М. 
Александров, первый заме
ститель заведующего Отде
лом ЦК КПСС В. М. Фа
лин, начальник Секретариа
та Президиума Верховного 
Совета СССР А. И. Лукья
нов, первый заместитель 
министра внешней торгов
ли СССР И. Ф. Семичаст
нов, председатель президиу
ма торгово-промышленной 
палаты СССР Б. А. Бори
сов, другие официальные 
лица. В зале находились 
также вице-президент По
четного .международного 
комитета премии «Золотой 
Меркурий» Дон Энрике де 
Ля Матагоростизата, торго
вые представители социа
листических стран в СССР, 
председатель правления ди
ректоров американской
фирмы «Окоидентал петро
леум» А. Хаммер, другие 
руководители крупнейших. 
международных компаний 
ряда капиталистических 
стран, с которыми совет
ские организации имеют 
традиционные и широкие 
связи. Они тепло поздрави
ли Леонида Ильича Бреж
нева с присуждением меж- | 
дународной премии «Золо
той Меркурий», пожелали 
ему новых успехов в деле 
развития международного 
сотрудничества во имя ми
ра на земле. (ТАСС).

Сейчас у этого молодого механизатора из совхоза 
«Восход» Кожевниковского района экзаменационная 
сессия в Томском сельскохозяйственном техникуме,' а 
снимок сделан, когда Василий Макрицын молотил хлеб 
на полях своего совхоза, пересев с трактора К-700 за 
штурвал комбайна.

Фото Е. Лисицына.

В СЕМЕННОМ ЦЕХЕ
По данным областной ин

спекции, на 9 октября в
хозяйствах ооласти под-
готовлено семян (первая
графа — процент I  И н
классов, вторая — прирост
за неделю): 
К о ж е в н и к о в с к и й 64 21
Ш е га р с к и й 51 7
Т о м с ки й 50 11
П е р в о м а й с к и й 46 14
К р и в о ш е и н с к и й 44 12
А с и н о в с к и й 40 9
М о л ч а н о в с ки й 33 12
Б а к ч а р с к и й 26 12
Т е гу л ь д е т с к и й
З ы р я н с к и й

20 19
16 7

Ч а и н с к и й 3 2
По о б л а сти  
В том  ч и с л е :

40 11

к о л х о з ы  и с о в х о з ы
о б л с е л ь х о з у п р а в л е н и я 39 11
С в и н о п р о м . 50 22
С ко т о п р о м 35 4
П ти ц е п р о м 32 —

В Зырянском районе при
рост высококлассных се
мян за неделю составил 
710 тонн вместо 1.600 по 
заданию, в Чаинском — 
114 тонн (при еженедель
ном задании 2.000), Шегар- 
ском — 730 (вместо 2.300 
тонн)., Ничего не сделали 
за это время хозяйства 
треста Птицепром.

Погода в октябре по- 
прежнему благоприятст
вует земледельцам, и одни, 
в частности кожевниковцы, 
спешат использовать эту 
возможность для получе
ния семян, другие предпо
читают растягивать эту ра
боту на многие месяцы.

ОБЪЕЗЖАЕМ поля с 
главным ai/рономом 
совхоза «Ю в а л и н -  

с к и й» Виталием Максимо
вичем Поляковым. Моросит 
нудный дождик вперемеш
ку с лопушистым снегом. 
Поля унылы, но куда ни 
взглянешь — почти везде 
отливает синевой свежая 
пашня.„ И настроение хо
рошее, даже приподнятое. 
Как не* радоваться агроно
мам, если уборочная закон
чена еще в сентябре, уро
жай зерновых получен по 
шестнадцать центнеров с 
каждого из десяти тысяч 
гектаров, семена засыпаны, 
и большая часть их по ка
честву не ниже второго 
класса. (В прошлом году 
этот совхоз собрал зерно
вых только по двенадцать 
центнеров с гектара).

Всего пахотных земель за 
хозяйством числится без 
малого пятнадцать тысяч 
гектаров. Только зяби под 
яровые требовалось напахать 
десять тысяч гектаров. К 
Всесоюзному дню работни
ков сельского хозяйства эта 
работа выполнена.

— А в прошлом году зя
би было напахано только 
пять тысяч гектаров, — 
вспоминает Виталий Макси
мович.

«Главным» он всего год 
и сейчас как бы подводит 
итоги своей работы в новом 
качестве. Хозяйство знает 
досконально, не зря до это
го работал сперва агроно
мом, а потом управляющим 
отделения.

Виталия Максимовича 
давно беспокоит то обстоя
тельство, что мало вносили 
до сих пор удобрений в поч
ву. Под урожай текущего 
года было внесено лишь не
сколько тысяч тонн пере
гноя. А его скопилось воз
ле скотных дворов и давно 
забуртовано более сорока 
тысяч тонн.

Но вот мы останавлива
емся на поле. Сюда то и 
дело заезжают колесные 
тракторы и вываливают из 
объемистых тележек чер
ный перегной, над которым 
идет пар.
. — Это наше объединение 
Сельхо'Зхим-ия подрядилось 
очистить территорию фермы 
от навоза, — с удовольстви
ем рассказывает агроном. 
•— Мы заключили с ними 
трудовой договор на вывоз
ку и разравнивание сорока 
тысяч тонн перетноя. И они 
уже который день работают 
на наших полях. Замеча
тельно трудятся механиза
торы: Виктор Шторк, Ана
толий Баранов...

Я удивляюсь: откуда он 
знает трактористов Сельхоз- 
химии?

— Как мне их не знать, 
если они еще весной были 
«наши» механизаторы, ра
ботали в совхозе, а летом, 
когда организовалось объ-

ЭСТАФЕТА СТРАДЫ

ЧТОБЫ С И Л  I

единение Сельхозхимия и 
получило новую технику, 
перешли к ним. Не так 
давно был случай: тракто
рист вернулся и-з армии, 
женился, попросил в совхо
зе квартиру. А  где они у 
нас? Сельхозхимия же 
предложила ему не только 
квартиру, но и новейший 
трактор.

Едем дальше. С одного 
края поле пашется, а по
средине его три мощных 
трактора Т-150 таскают 
длинные тележки, из кото
рых в разные стороны раз
летается перегной.

— Это три Александра: 
Шток, Осипов и Крейгер 
вносят под зябь перегной 
сп ециа льными .р аз бра с ыв а- 
телями, очень хорошо его 
распределяют по площади
— равномерно. И следом 
же удобрения запахиваются.

Да, такой метод внесения 
перегноя самый эффектив
ный. Раззе бульдозером 
так разровняешь? Потому-то 
иногда и получается: где 
густо, а где пусто. Жаль, 
что мало таких разбрасы
вателей.

Возвращались мы по доро
ге, укатанной тракторами 
Сельхозхимия. Подъехали к 
буртам. Некоторые из них 
заросли бурьяном, но вот, 
наконец, в один из них 
«вгрызлись» -два трактора 
ДТ-75. Механическими ло
патами зачерпывают пере
гной, поднимают его над 
собой и опрокидывают в 
тракторные, тележки. Три- 
четыре взмаха лопатой •—• 
и на месте отъезжающей 
тележки уже стоит другая...

— На погрузчиках рабо
тают Михаил Богданов и 
Александр Безменников, ■— 
называет агроном механи
заторов. — Позавчера та
ким образом погрузили и 
вывезли на поля 430 тонн 
перегноя, сегодня сделают 
не менее пятисот, а завтра 
Обещают еще больше. Мы 
еще и свои тракторные те
лежки -включаем в эту ра
боту с завтрашнего Дня. 
Так что дело ускорится. 
Сорок тысяч тонн перегноя 
должны зимой вывезти на 
поля.

— Тракторные -тележки 
за день делают больше де
сяти рейсов, бывает и по 
12—13 раз сходят на поле,
— рассказывает будущий 
агроном, а ныне учащийся- 
практикант Томского сель

скохозяйственного технику
ма, отвечающий за учет 
вывезенного на. поля удо
брения, Николай Ер-милов. 
—■ А  разбрасыватели дела
ют до десяти ходо-к, зато 
какое качество внесения!

По дороге на ток Виталий 
Максимович рассказывал, 
как они в сентябре под
кармливали многолетние 
травы аммиачной селитрой 
и вносили в пары хлорис
тый калий. Рассеяли осенью 
120 тонн минеральных *удо- 
брений —- все, что завезла 
им летом Сельхозхимия.

— Еще бы вносили, и тех
ника есть, и люди, но нет 
удобрений, а Богашевское 
объединение не завозит да
же того, что положено по 

4 фондам.
В бухгалтерии сделали 

выборку: сколько и каких 
удобрений завезено богашев- 
Ц-ами в этом году. Получи
лась такая картина: 'из 
2.200 тонн годовых фондов 
завезено в совхоз лишь 
1.080 тонн, то есть меньше 
половины. И так каждый 
год: в 1978-м—47 процентов, 
в прошлом — немногим 
более -половины. И то из за
везенных в этом году удо
брений половина — 537 тонн 
— хлористого кадия, при
чем его в основном завозил 
совхоз собственными сила
ми и транспортом Ювалин- 
ской Сельхозхимии. Бога- 
шевцы же из плановых 
1.060 тонн аммиачной селит
ры завезли в Ювалу всего 
194. Они по-прежнему пред
почитают обслуживать хо
зяйства ближнего Томского 
района, куда выгоднее для 
них завозить удобрения.
.Странно получается: Селъ- 

хозхимил вроде бы одна на 
всю область, но вот Юва- 
лин-ское объединение рабо
тает как положено, а Бога
шевское, —- по-прежнему 
ставит себя над хозяйства
ми и никак не может* по
нять, что оно существует и 
живет именно за счет этих 
хозяйств. Не зря возмуща
ются такой рабЪтой сель- 
хозхимиков хлеборобы.
Ведь только из-за недопо
лучения минеральных удо
брений и совхоз «Ювалин- 
ский» недобрая сотни тонн 
хлеба и кормов для скота., 
В новой пятилетке такие 
потери нельзя допустить.

Г. ОГНЕВСКИЙ,
главный агроном треста 

Свинопром.

Об я з а т е л
Еще летом коллектив кол

хоза «Гигант» первым в 
Шега-рском районе выполнил 
пятилетние планы продажи 
государству молока и мяса. 
Сейчас животноводы пере
дового хозяйства трудятся в 
счет одиннадцатой пятилет
ки. И счет этот немалый. 
За четыре года и девять 
месяцев пятилетне’е государ
ственное задание по прода
же молока выполнено на 
115, а мяса —■ на 117 про
центов. Всего с начала 
1976 года гигантовцы про
дали 7.665 тонн молока и 
1.060 тонн мяса.

Наряду с этими показа
телями следует учитывать 
также большое количество 
нетелей, которое «Гигант», 
согласно плану межхозяйст
венной кооперации, продает 
в соседние колхозы и сов
хозы.

ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ
Л  ЛЬВОВ
Неделя «дублеров» руко

водящих кадров заверши
лась во Львовском объеди
нении «Микроприбор». 240 
инженеров, техников и ра
бочих из резерва на выдай-

ьства  — до
Отлично трудился послед

ние годы коллектив Возне
сенской молочнотоварной 
фермы. Высокие надои по
лучают доярки Н. И. Ки
риллова, 3. П. Старикова,
Г. А. Зырянова. Например,
Н. И. Кириллова получила 
за девять месяцев этого 
года по 3.050 килограммов 
молока в расчете на коро
ву. Всего же Вознесенские 
животноводы рассчитывают 
надоить до конца года от 
каждой фуражной коровы 
не менее 3.100 килограммов 
молока.
. Среди других животново

дов, перевыполняющих свои 
личные планы, можно на
звать скотника А. С. Юзи- 
фов-ича с Вознесенской фер
мы, телятницу А. Н. Каше
варову , и скотника Ф. И. 
Орехова с Ка-ргалинского 
комплекса по выращиванию 
нетелей.

жение самостоятельно ре
шали производственные во
просы, выполняли обязан
ности от мастера до гене
рального директора. Ряд из 
них -комиссия по работе с 
кадрами при парткоме объ
единения рекомендовала на 
замещение вакантных
должностей.

Д  ЛЕНИНГРАД
Освоен выпуск комплек

тов оборудования для ути
лизации отходов птицефаб
рик. После специальной об
работки отбросы превраща
ются в белковый компонент 
комбикормов для рогатого 
скота. Экземпляры такого 
оборудования, изготовленно
го -в ленинградском п-роетз-

срочно!
В значительной степени 

успех животноводов «Ги
ганта» определила кормовая 
база. В этом году, как и во 
все предшествующие, поле
воды и кормозатотовители 
полностью обеспечили жи
вотных запасом фуража. 
Колхоз первым в районе 
выполнил планы заготовки 
силоса, сена, сенажа, травя
ной муки. Получен непло
хой урожай зерновых — по 
17 центнеров с гектара.

На заготовке кормов от
личились звено по заклад
ке сенажа, руководимое 
Г. Н. Богушевичем, и звено 
по заготовке силоса, которое 
возглавлял А. М. Бычан.

Нельзя не отметить боль
шой успех картофелеводов 
колхоза. За пять лет госу
дарству продано более трех 
тысяч тонн клубней — на 
44 процента больше, чем за
планировано.

водственном объединении 
«Комплекс», отправлены на 
птицефабрики Ставрополь
ского края.

Д  НОВОКУЗНЕЦК
На любой вкус освоил 

выпуск посуды цех эмали
рованных изделий Кузнец
кого металлургического 
комбината. Высокое качест
во изделий обеспечено бла
годаря техническому пере
оснащению производства, 
усовершенствованию техно
логии эмалировки и нане
сения рисунков. Многие 
операции теперь контроли
руются с помощью электро
ники.

(ТАСС).

НАВСТРЕЧУ 

XXVS СЪЕЗДУ

КПСС
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Есть 50 .0001
Новое трудовое достиже

ние буровой бригады мас
тера Талгата Фаттахова,

Этот день был для брига
ды буровиков обычным в 
их жестком графике работ. 
Шла ра-зоурка очередного, 
150-го куста скважин на 
Советском -месторождении, 
которое известно области 
как первенец томской неф
ти.

Необычен был только ре
зультат дня. Вахта буриль
щика Валентина Тарасова 
«округлила» итоги -сделан
ного -бригадой с начала го
да. Немногим более девяти 
месяцев понадобилось кол
лективу, чтобы достичь ру
бежа проходки в пятьдесят 
тысяч -метров.

Таким образом, бригада 
Талгата Фаттахова устано
вила рекорд производитель
ности труда буровиков для 
Советского месторождения 
и Томской области.

П о б е д а  
м еха ни заторов
Выполнил пятилетиий 

план коллектив УМ-1 тре
ста Спецстроймеханизация.

24 миллиона 356 тысяч 
рублей строительно-мон
тажных работ на счету 
коллектива с января 1976 
года. Только за последний 
год механизаторы перера
ботали 23 миллиона 390 ты
сяч кубометров грунта, за
били более 123 тысяч свай 
под фундаменты промыш
ленных и жилых зданий, 
обеспечили прокладку поч
ти трехсот километров под
земных коммуникаций.

В каждом объекте, сда
ваемом строителями Том
ска, заложен труд этого уп
равления. Тон в соревнова
нии с начала пятилетки за
давали ветераны: экипажи 
экскаваторщиков И. С. 
Бирюкова, И. Н. Шостки-на, 
Р. Р. Антона, В. В. Кадуш- 
кевича, Б. А. Перемитина, 
бульдозеристы М. А. Рукис, 
В. И. Черников, М. И. Гу
ров, копровщики 3. Ш. 
Абдурахманов, Е. И. Видю- 
ков, М. С. Крайииченко.

До конца года работники 
управления механизации 
обязались выполнить до
полнительно к заданию на 
1.300 тыс. руб. строймоята- 
жа. План двух месяцев 
1981 года они намерены за
вершить к дню открытия 
съезда -партии.

Н. МИШУКОВ.

будет резерв 

н е ф т и
Государственная комис

сия приняла построенный 
на на-рымской земле важ
ный государственный объ
ект — резервуарный па^к 
нефтеперекачивающей стан
ции Парабель.

Большинство -строитель
ных и монтажных работ 
принято с оценкой «хоро
шо».

Что означает ввод этого 
промышленного объекта? 
Будет создан значительный 
резерв нефти при сущест
вующей системе ее транс
портировки по нефтепрово
ду Александровское — 
Томок — Анжеро-Суд
женск. Кроме того, повы
сится качество сырья, пере- 
р  абать jb аемого упр авяен ие м 
магистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири.

Для генерального подряд
чика на строительстве объ
екта СУ-6 треста Томск- 
газстрой это событие озна
чает сокращение объемов 
незавершенного строитель
ства больше чем на пять 
миллионов рублей. И, нако
нец, для Пара-бельского 
района — еще одно свиде
тельство индустриального 
развития, которое приобре
ло здесь такой размах в 
нынешней пятилетке. Кро
ме объектов производствен
ного назначения, нарымча- 
не получили автоматиче
скую телефонную станцию, 
терапевтический корпус 
районной больницы, хлебо
завод, здание -средней шко
лы в селе Пудине, новые 
детские сады, клубы, мно
го благоустроенного жилья.

Есть годовой!
Успешно трудится в за

вершающем году пятилет
ки коллектив Парасельско
го рыбозавода.

За 9 месяцев выполнен 
годовой план по вылову 
рыбы, производству вало
вой, товарной продукции и 
ее реализации. Рыбаки до
были и сдали на рыбопри
емный пункт предприятия 
в этом году более 400 тонн 
рыбы.

На промысле высоких 
результатов добиваются 
звенья коммуниста В. А. 
Новосельцева, Н. И. Брон
никова и В. А. Нестерова. 
Все три звена перекрыли 
сентябрьский план по вы
лову рыбы более чем в два 
раза.

Свой трудовой успех кол
лектив предприятия посвя
щает предстоящему XXVI 
съезду нашей партии.

В. ЛЕБЕДЕВ. *
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РАБОТНИКИ ИДЕО
ЛОГИЧЕСКОГО Ф РО Н 
ТА! ПОВЫ Ш АЙТЕ К А 
ЧЕСТВО ВОСПИТА
ТЕЛЬНОЙ, И Н Ф О РМ А
ЦИОННОЙ И П РО П А
ГАНДИСТСКОЙ Р А Б О 
ТЫ! 4

КОМ М У Н И С Т И Ч Е -  
СКУЮ  ИДЕЙНОСТЬ, 
АКТИВНУЮ  Ж ИЗНЕН
НУЮ  ПОЗИЦИЮ  —  
КАЖ ДОМУ СОВЕТСКО
М У ЧЕЛОВЕКУ!

(Из Призывов ЦК КПСС).

С ПЕРВОГО ДНЯ -  
А К Т И В Н А Я  

У Ч Е Б А
Вчера начался учеб

ный год в системе полити
ческого и экономического 
образования трудящихся. 
Его главной особенностью 
является т&, что он прохо
дит в период политического 
и трудового подъема, высо
кой 'социальной активности 
трудящихся, вызванной 
подготовкой к XXVI съезду 
КПСС.

Во всех семинарах и 
школах системы политиче
ского' и экономического об
разования занятия начались 
с изучения темы «Ленин
ская Коммунистическая
партия — ум, честь и со
весть нашей эпохи». Гото
вясь к первому занятию, 
пропагандисты и слушатели 
обратились к произведени
ям В. И. Ленина, партий
ным документам, трудам 
товарища Л. И. Брежнева, 
других руководителей пар
тии. На последующих заня
тиях в школах основ марк
сизма-ленинизма будут ши
роко изучаться курсы «Уче
ние, преобразующее мир», 
«Вопросы внутренней и 
внешней политики КПСС». 
Художественная, инженер
но-техническая и научная 
интеллигенция приступает к 
изучению таких проблем, 
как советский социалисти
ческий образ жизни, совер
шенствование хозяйственно
го механизма, актуальные 
вопросы идеологической ра- 

' боты, атеистического воспи
тания, экономической дея
тельности КПСС и Совет
ского государства. Слуша
тели школ коммунистиче
ского труда продолжают изу
чение курса «Развитие со
циалистического соревнова
ния, воспитание коммуни
стического отношения к 
труду».

Есть свои особенности и 
в системе комсомольской 
учебы. Здесь во всех круж
ках и семинарах будут про
ведены занятия по теме 
«Ленинский наказ борцам 
за коммунизм». Они посвя
щены 60-летию речи В. И. 
Ленина на III съезде ком
сомола. В основном же 
комсомольские кружки и 
семинары продолжают рабо
ту по ранее рекомендован
ным программам.

Календарные планы за
нятий построены так, что 
все начатые курсы завер
шаются в феврале 1981 го
да. А с марта слушатели 
системы партийной учебы, 
комсомольского политиче
ского просвещения, эконо
мического образования, а 
также школ коммунистиче
ского труда и народных 
университетов приступят к 
изучению материалов XXVI 
съезда КПСС,

Партийные комитеты
стремятся . полнее использо
вать все лучшее из опыта 
организации политической 
и экономической учебы в 
трудовых коллективах, уст
ранить недостатки.

Более пяти тысяч пропа

гандистов области участву
ют в движении «Пропаган
дист — пятилетке эффек
тивности и качества». Каж
дый из них работает по 
личным творческим планам, 
в которых предусмотрены 
меры для повышения каче
ства занятий, формирова
ния у слушателей активной 
жизненной позиции. В про
шлом учебном году, напри
мер, с их помощью около 
80 тысяч слушателей — ра
ботников сферы материаль
ного производства обосно
вали и защитили свои со
циалистические обязатель
ства и лицевые счета эко
номии.

Жизнь подтвердила ре
зультативность движения 
«Пропагандист — пятилет
ке эффективности и качест
ва». Теперь эта форма 
творчества пропагандистов 
и слушателей получает 
дальнейшее развитие. Про
пагандисты Кировского рай
она выступили с почином 
«Мастерство и творчество 
пропагандистов — достой
ной встрече XXVI съезда 
КПСС». Чем ценно это на
чинание? В постановлении 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико - воспитательной 
работы» указано, что успех 
политической и экономиче
ской учебы всецело зависит 
от теоретического и мето
дического уровня пропаган
дистских кадров. Не слу
чайно партийные организа
ции направляют в пропа
гандистский отряд наиболее 
теоретически грамотных, 
политически зрелых, с 
большим жизненным опы
том людей. Особенно много 
в этом направлении работа
ют партийные комитеты 
Ленинского, * Кировского, 
Асиновского и других рай
онов. Теперь большинство 
руководителей школ и се
минаров имеют стаж пропа
гандистской работы не ме
нее пяти лет, большинство 
— высшее образование. В 
экономических школах и 
семинарах,, школах комму
нистического труда занятия 
проводят в основном руко
водители коллективов, спе
циалисты, инженерно-тех
нические работники. Иными 
словами, в области сложи
лась хорошая основа для 
дальнейшего улучшения 
политической и экономиче
ской учебы. Пропагандисты 
Кировского района зовут к 
наиболее полному использо
ванию этих благоприятных 
возможностей ' для повы
шения качества занятий.

Совершенствуются стиль, 
методы руководства систе
мой политического и эконо
мического образования. В 
партийных комитетах Кар- 
гасокского, Кривошеинского, 
Шегарского районов сложи
лась хорошая практика те
кущего и перспективного 
планирования политической 
и экономической учебы, ра
боты с пропагандистскими

кадрамц. Повышается роль 
хозяйственных органов, 
профсоюзных комитетов в 
руководстве экономической 
учебой трудящихся. Совет
ский райком партии завер
шает разработку подсисте
мы «Партийная учеба» дл'я 
получения оперативной ин
формации о работе школ и 
семинаров через АСУ на
родным хозяйством области. 
Создана методика получе
ния этих сведений об учебе 
путем обработки показате
лей, имеющихся в традици
онных документах: дневни
ках пропагандистов, отче
тах о выполнении личных 
творческих планов, блан
ках-рецензиях по контролю 
за качеством занятий. Ка
бинет политического про
свещения Кривошеинского 
райкома партии накаплива
ет опыт проведения кон
кретно-социологических ис
следований в области марк
систско-ленинского образо
вания трудящихся.

Следует постоянно улуч
шать работу с пропаганди
стскими кадрами. Требова
ния к ним возрастают. Это 
закономерно: слушатели
стали образованнее, эруди
рованнее в вопросах поли
тики, экономики, культуры. 
Пять лет назад, например, 
в области работало более 
1.000 политшкол, в которых 
учились люди, не имеющие 
среднего образования. Те
перь их осталось 150. Боль
шинство слушателей учатся 
в теоретических семинарах 
или школах основ марксиз
ма-ленинизма. Значит, про
пагандистов надо' больше 
учить, чаще и лучше ин
формировать. Очень важно, 
чтобы с ними систематиче
ски встречались руководя
щие работники партийных 
комитетов, советских, хо
зяйственных органов. Необ
ходимо оперативно реагиро
вать на предложения, кото
рые вносят на занятиях. 
Ни один вопрос, волную
щий трудящихся, не дол
жен оставаться без ответа.

Другая проблема. В ряде 
районов, особенно в Верх- 
некетском, Первомайском, 
Молчановском, низок охват 
трудящихся экономи
ческой учебой. Здесь учит
ся всего 28—30 процентов 
работающих. Не охвачена,- 
в частности, значительная 
масса лесозаготовителей, 
особенно работающих на 
верхних складах. А ведь 
этим людям, от которых в 
решающей степени зависит 
судьба плана, в первую 
очередь полезно изучать 
передовой опыт производ
ства, пути повышения ка
чества работы, сущность 
бригадного подряда, эконо
мику хозяйствования. Пар
тийным комитетам, руково
дителям леспромхозов,
профсоюзным организациям 
здесь есть над чем рабо
тать. I

Наступивший учебный год 
должен пройти на вы
соком идейно-теоретическом 
и организационном уровне. 
Партийным комитетам сле
дует позаботиться о том, 
чтобы в хорошем состоянии 
были помещения для заня
тий, чтобы каждый слуша
тель знал день, час и ме
сто их проведения, с пер
вых дней настроился на 
активную учебу.

Н. МАЛЫШЕВ, 
заведующий Домом по- 
литичешгого просвеще

ния обкома КПСС.

Н А Г Р А Д Ы

ПРОПАГАНДИСТАМ
Решением бюро Томского 

обкома КПСС и исполни
тельного комитета област
ного Совета народных депу
татов за многолетнюю доб
росовестную работу по 
марксистско-ленинскому об
разованию коммунистов и 
активное участие в массо
во-политической работе
четверо пропагандистов об
ласти награждены почет
ными грамотами. Это А. Д. 
Анцыгин — руководитель 
теоретического семинара 
управления Химстрой, Р. 3. 
Гайнуллин — пропагандист 
школы основ марксизма- 
ленинизма Ергайского лес
промхоза, Г. А. Манернова 
—- руководитель теоретиче
ского семинара Каргасок- 
ской средней школы и 
М. М. Мигунов — пропа
гандист школы основ марк

сизма-ленинизма колхоза 
им. X X II съезда КПСС 
Зырянского района.

Девять прапагандиевбв 
постановлением бюро обко
ма КПСС занесены в обла
стную Книгу почета. В их 
числе ■— Ю. П. Волков, ру
ководитель теоретического 
семинара Рождественской 
восьмилетней школы Пер
вомайского района; Г. С. 
Круглов, пропагандист
школы основ марксизма- 
ленинизма ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко Томского района; 
Н. И. Лосев, пропагандист 
школы основ марксизма- 
ленинизма совхоза «Россия» 
Шегарского района; Б. Г. 
Могильницкий, профессор, 
руководитель методического 
семинара университета, и 
друтие.

К З А Н Я Т И Я М  Г О Т О В
Начало учебного года 

всегда волнует и учителя, и 
пропагандиста. Ну, а мне 
положено волноваться
дважды, поскольку я и 
учитель, и пропагандист. 
Опыт работы есть. Не пер
вый год руковожу школой 
основ марксизма-ленинизма 
в Петуховском отделении 
опытно - производственного 
хдзяйства им. Б. Н. Сидо
ренко.

Слушатели школы — в 
основном работники сель
ского хозяйства: механиза
торы, животноводы. Уро
вень их образования неоди
наков, надо стремиться, 
чтобы занятия были инте
ресны всем. Для этого ста
раюсь изучать интересы 
каждого. Помогает, что со
стоим в одной партийной 
организации. Использую
каждую возможность для

контактов со слушателями.
В минувшем учебном го

ду мы изучали курс «Кон
ституция СССР ,— консти
туция победившего социа
лизма». Год закончили ус
пешно. В программе насту
пающего года —■ курс «Ак
туальные вопросы .внутрен
ней и внешней политики 
КПСС». Надеюсь строить 
занятия так, чтобы все слу
шатели, как и раньше, бы
ли активны.

Занятия у нас можно 
проводить и в помещении 
конторы отделения, и в 
школе. Предпочитаю по
следнее. Здесь более распо
лагающая к сосредоточен
ной работе обстановка. Да 
и к тому же легче исполь
зовать вспомогательные и 
технические средства обуче
ния — о их роли мы нема
ло говорим на нашей сек

ции по использованию тех
нических средств пропаган
ды методического совета 
при Томском райкоме 
КПСС.

Сосредоточенно готовился 
к занятию по первой теме— 
«Ленинская Коммунистиче
ская партия — ум, честь 
и совесть нашей эпохи». 
Снова обратился к докумен
там XXIV и XXV съездов 
КПСС, к ленинским рабо
там, к книгам Леонида 
Ильича Брежнева. Подгото
вил плакаты, экранные и 
звуковые пособия.

К занятиям готов. Наде
юсь, что они будут прохо
дить живо и, интересно.

Г. КРУГЛОВ, 
пропагандист школы
основ марксизма-лени
низма ОПХ им. Б. Н.

Сидоренко.
Томский район.

В ф и л и а л а х
В субботу состоялись 

первые занятия в Аси- 
новском и Колпашевском 
филиалах университе
та марксизма-ленинизма 
обкома КПСС.

Занятия в Асиновском 
филиале открыл первый 
секретарь горкома партии 
А. Д. Колтьгков. С лекцией 
по первой теме занятий — 
«Ленинская Коммунистиче
ская партия — ум, честь и 
совесть нашей эпохи» вы

ступила преподаватель по
литехнического института 
Г. Т. Трубицына. Лекцию 
«Идеологическая борьба на 
современном этапе» прочи
тал лектор обкома КПСС 
А. В. Новокрещенов.

Кратким вступительным 
словом второго секретаря 
горкома партии Н. М. То- 
ченова открылись занятия 
в Колпашевском филиале. 
Первая тема была освеще

на в лекции доцента поли
технического института
Г. В. Еловской. «Междуна
родное положение и внеш
няя политика КПСС» — та
кова тема выступления лек
тора обкома КПСС Я. Г. 
Дюканова.

Занятия в вузовских фи
лиалах университета марк
сизма-ленинизма обкома 
КПСС начались 1 октября.

В. ЗЕЛЕНЦОВА.

Подняться на новую ступень
Вопросам марксистско-ле

нинского образования тру
дящихся партийные органи
зации Колпашевского райо
на постоянно уделяют боль
шое внимание. Еще летом 
мы определили формы уче
бы для коммунистов, ком
сомольцев, беспартийного 
актива, подобрали руково
дителей школ и семинаров. 
Предстоящий учебный год 
особенный. Он совпадает с 
периодом активной подго
товки трудящихся к XXVI 
съезду КПСС. Это налагает 
особую ответственность на 
всех идеологических работ
ников и, конечно же, на 
пропагандистов. Требуется 
улучшение идейного содер
жания и организационного 
уровня занятий на базе 
движенца «Пропагандист — 
пятилетке».

В районе, сложился и дей
ствует хороший отряд . про
пагандистов. Стабилизиро
валась система их учебы и 
информирования. Регулярно 
проводятся семинары и ин
структивные совещания. С 
сообщениями по важней
шим аспектам хозяйствен
ной и культурной жизни 
трудящихся района, проб
лемам идеологической рабо
ты, как правило, выступают

члены бюро, секретари гор
кома партии.

Повышению методическо
го мастерства пропаганди
стов способствует практика 
открытых занятий. Боль
шой разговор о путях улуч
шения пропагандистской 
работы состоялся на теоре
тических конференциях 
«X X V  съезд КПСС о ком
плексном подходе к воспи
танию трудящихся», «Роль 
школ коммунистического 
труда в повышении эффек
тивности производства и 
качества работы». Обобщен 
опыт пропагандистов Ми
хаила Ивановича Бармина 
— командира авиапред
приятия, Владимира Иоси
фовича Кулина — началь
ника Новоильинской РЭБ 
флота, Валентина Иванови
ча Червинского — началь
ника производственного 
объединения Томскнефте- 
газгеология и ряда других 
бойцов идеологического
фронта.

Как и везде, в районе 
«происходит частичное об
новление пропагандистских 
кадров. Понятно, что на 
первых порах новичкам не 

.хватает методического опы
та, мастерства. Мы стре
мимся развивать наставни

чество, добиваемся, чтобы 
каждый опытный пропаган
дист подготовил еще одного.

Все это вместе взятое не 
может не сказаться на 
уровне марксистско-ленин
ского образования трудя
щихся. За последние пять 
лет число политических и 
экономических школ и ко- 

.личество слушателей в них 
увеличились примерно на 
20 процентов. С. 1876 года в 
районе работает филиал 
университета марксизма-ле
нинизма, в котором учатся 
сотни коммунистов и ком
сомольцев.

Улучшилась практическая 
направленность учебы. В , 
прошлом году с помощью 
пропагандистов слушатели 
разработали 2.800 личных 
социалистических обяза
тельств. Большая часть слу
шателей активно участвует 
в общественной жизни тру
довых коллективов.

Конечно, сделано далеко 
не все. Отдельные слуша
тели, к сожалению, пассив
но ведут себя на занятиях^ 
Бывают и случаи, когда 
пропагандист плохо гото
вится к занятиям. За орга
низацией учебы необходим 
более строгий контроль. 
Партийные организации

Тогурского лесопромышлен
ного комбината, авиапред
приятия, завода «Метал
лист», совхоза «Чажемтов- 
ский» стали чаще заслуши
вать слушателей школ и 
семинаров об их учебе, от
четы пропагандистов о вы
полнении личных творче
ских планов, проводят их 
аттестацию. Не оправдав
ших доверия приходится 
отстранять от пропаганди
стской работы.

Вместе с тем горком ста
рается уделить максимум 
внимания лучшим пропа
гандистам. Многие из них 
награждены почетными
грамотами горкома партии, 
им выделяем льготные ту
ристические путевки.

Недавно вопросы улуч
шения политического и эко
номического образования 
трудящихся были обсужде
ны на собрании идеологи
ческого актива. Намечены 
меры, которые, на наш 
взгляд, позволят партийным 
организациям района под
нять политическое и эконо
мическое образование тру
дящихся района на новую 
ступень.

Н. ТОЧЕНОВ,
секретарь Колпашевско

го горкома КПСС.

ХОРОШО п о д г о т о в и л 
с я  К НОВОМУ УЧЕБНО
МУ ГОДУ В СЕТИ ПОЛИ
ТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩЕ
НИЯ ПАРТКАБИНЕТ ТОМ
СКОГО ДВАЖДЫ ОРДЕНО
НОСНОГО ЭЛЕКТРОТЕХ
НИЧЕСКОГО ЗАВОДА.

НА СНИМКЕ: ГОТОВЯТ
СЯ К ЗАНЯТИЯМ ЛУЧШИЕ 
ПРОПАГАНДИСТЫ ЗАВО
ДА. СЛЕВА НАПРАВО — 
НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА
И. Т. ПОПОВ, ГЛАВНЫЙ 
ИНЖЕНЕР ЗАВОДА Э. Ф. 
ОБЕРГАН, ИНЖЕНЕР И. Н. 
ПОЛИЩУК И СТАРШИЙ 
МАСТЕР Р. И. РУБАНО- 
ВИЧ.

Фото Е. Лисицына.

С Е М И Н А Р  

Н А  Т Н Х К
В четверг на Томском 

нефтехимическом комбина
те состоялся семинар про
пагандистов системы поли
тического, экономического и 
комсомольского образова
ния. Об особенностях 
нового года и основ
ных задачах пропаган
дистов в свете подготовки к 
предстоящему XXV I съезду 
КПСС рассказала собрав
шимся заведующая кабине
том политического просве
щения Октябрьского райко
ма КПСС Л. Н. Колова.

Лекцию по первой теме 
занятий — «Ленинская 
Коммунистическая партия— 
ум. ч.есть и совесть нашей 
эпохи» — прочитала до- 
доцент кафедры истории 
КПСС мединститута, канди
дат исторических наук Л. С. 
Деденева. О развитии со
циалистического соревнова
ния на современном этапе 
руководителям школ ком
мунистического труда рас
сказала доцент кафедры 
политэкономии ТПИ, кан
дидат экономических наук 
Е. С. Коготкова.

А. АЛОВ.

МЕТОДОЙ п р а к т и ч е с к и х  з а д а н и и
Важное место среди ди

дактических средств, обес
печивающих формирование 
навыков применения слу
шателями полученных зна
ний в повседневной практи
ке, занимают практические 
задания. Анкетирование 
пропагандистов, которое мы 
практикуем, свидетельству
ет, что все они используют 
метод практических зада
ний. Это не означает, одна
ко, что проблема разрешена 
и все хорошо. Недостатков 
еше немало. И все же зна
чительная часть пропаган
дистов уже накопила опре
деленный опыт использова
ния этой активной формы 
работы со слушателями.

Примерные темы практи
ческих заданий содержатся 
в некоторых . программах 
курса. Однако большую 
часть их разрабатывают са
ми пропагандисты. ; Ведь 
формулировка каждого за
дания не раскрывает со
держание деятельности
слушателя. А это является 
главным. Естественно, что 
пропагандисты нуждаются 
в помощи при составлении

тем практических задании 
и в методических рекомен
дациях по их выполнению.

Каким образом кабинет 
политического просвещения 
может помочь? Прежде все
го через работу семинара, 
секции методического сове
та и пропагандистский ак
тив. Прежде чем давать 
рекомендации, их надо раз
работать. Мы это делаем 
на заседаниях методическо
го совета, когда готовится 
очередной семинар.

Практические задания 
должны быть в строгом со
ответствии с задачами и 
содержанием каждой темы 
изучаемого курса. Теорети
ческий семинар Кривоше- 
инской средней школы 
(пропагандист С. А. Калаш
никова) изучал в минувшем 
году курс «Конституция 
СССР. Проблемы теории и 
политики». При прохожде
нии темы «Подъем сельско
го хозяйства — де'ло всена
родное; забота "общая» слу
шателям были даны зада
ния: приготовить сообщения 
и выступить с ними перед 
учащимися по теме «Изме

нение оолика нашего села 
за период с 1965 года»; сде
лать анализ трудоустройст
ва выпускников школы в 
сельском хозяйстве и вне
сти конкретные предложе
ния по совершенствованию 
профориентационной рабо
ты. Естественно, совершен
но другие задачи решаются 
при изучении курсов 
«Бригадный подряд — фор
ма хозяйственного расчета», 
«Организация социалистиче
ского соревнования», .«Внеш
неполитическая деятель
ность КПСС».

Условием успешного при
менения практических зада
ний является их соответст
вие воспитательным целям 
обучения. Все темы изу
чаемого - курса должны нес
ти воспитательную нагруз
ку. Пропагандист школы 
коммунистического труда 
комбината коммунальных 

. предприятий П. М. Егорова 
поступает так. Четко опре
делив познавательные и 
воспитательные цели каж
дого занятия, она в соот
ветствии с ними разрабаты
вает практические задания.

Группе слушателей, напри
мер, дается задание проана
лизировать резервы совер
шенствования труда на 
своем рабочем месте, по
думать, что .надо сделать 
для реализации этих ре
зервов. Другие анализируют 
состояние трудовой дисци- 

. плины на участке, предла
гают меры для ее улучше
ния.

Результаты своей работы 
слушатели представляли в 
форме предложений в ад
рес хозяйственных руково
дителей, общественных ор
ганизаций. После рассмот
рения предложений на за
нятиях пропагандист пере
дала большинство их по на
значению и попросила слу
шателей принять участие в 
реализации своих предложе
ний.

Еще пример — и какой! 
— из практики работы этой 
школы. В ноябре 1979 года, 
выполняя практические за
дания по обоснованию со
циалистических обяза-
те •■•тв, слушатели выяви- 
ли, план десяти меся
цев предприятием не • вы-.

полнен, хотя в отчете... по
казано выполнение. На за
нятие были приглашены ру
ководители. Срочные меры, 
принятые руководством, да
ли коллективу возможность 
досрочно выполнить годовые 
планы и социалистические 
обязательства.

Важнейшее требование к 
практическому заданию — 
соответствовать данным то
го слушателя, для кого оно 
предназначено. Хорошо из
вестно, что слушатели даже 
в одной школе или семина
ре имеют разный уровень 
подготовки, разные способ
ности и характеры. Пр-и раз
работке практических зада
ний такие пропагандисты, 
как Л. Н. Охапкина, А. А. 
Нетесов, М. Я. Гаврилина, 
К. П. Комягина, стараются 
проявить максимум творче
ства, быть предельно гиб
кими и тактичными в сво
ей деятельности.

Опыт лучших показыва
ет также, что применение 
практических заданий наи
более эффективно тогда, 
когда этот метод исполь
зуется не эпизодически, по 
отдельным темам, а посто
янно, на протяжении всего 
курса. Нынче мы будем 
рекомендовать разработку 
практических заданий на 
весь учебный год. В некото
рых кружках и семинарах,

где наиболее опытные про
пагандисты, предложим про
вести анкетирование слуша
телей по теме «Что вам 
дала учеба в смысле прак
тического применения полу
ченных теоретических зна
ний». Такой же вопрос будет 
поставлен и перед пропа
гандистами при отчете их о 
выполнении личных творче
ских планов. «

В традицию заключитель
ных занятий в теоретиче
ском семинаре Кривошеин- 
ской средней школы вошли 
выступления директора
школы, председателя мест
ного комитета, завуча с 
анализом того, как полити
ческая учеба сказалась на 
работе педагогического кол
лектива, на дальнейшем 
совершенствовании учебно- 
воспитательного процесса.

Требования к пропаган
дисту сейчас велики. Поэто
му он должен сам постоян
но работать над повышени
ем своего теоретического и 
методического мастерства. 
Своевременно и качественно 
помочь в этом призваны 
кабинет политического
просвещения и его идео
логический актив.

Н. ГАРМИШ, 
заведующая кабинетом 
политического просве
щения Кривошеинского 

райкома КПСС.

ГОВОРЯТ
СЛУШАТЕЛИ

В прошлом учебном 
году в школе основ 
марксизма-ленинизма мы 
изучали курс «Конститу
ция развитого социализ
ма», а в этом году при
ступаем к новому—«Уче
ние, преобразующее мир». 
Казалось бы, чисто тео
ретические курсы. Но в 
том-то и сила марксист
ско-ленинского учения, 
что оно дает не только 
теоретические знания, но 
и умение правильно, с 
партийных позиций под
ходить к любому делу. 
Не удивительно, что 
практически на каждом 
занятии разговор в связи 
с изучаемым материалом 
заходит о делах нашего 
коллектива. Как лучше 
выполнить первую обя
занность гражданина 
Страны Советов — пло
дотворно трудиться на 
благо Родины? Как сде
лать труд коллектива бо
лее эффективным? Эти 
вопросы постоянно воз
никают во время наших 
бесед.

Думается, что именно 
потому, что каждый на 
ферме думает об этом, 
мы и сумели добиться 
неплохих результатов, 
надоив за девять меся
цев на каждую фураж
ную корову по 2.103 ки
лограмма молока — на 
восемь процентов боль
ше прошлогоднего. В 
честь XXVI съезда пар
тии коллектив принял 
новые, повышенные обя
зательства. Настроение 
у всех ■ хорошее.

Ф. КРАСНОВА, 
учетчик Десятовекой 
молочнотоварной фер
мы совхоза «Заветы 
Ленина» Кожевников- 
ского района, член 

КПСС.
* * *

В минувшем учебном 
году в кружке _ комсо
мольской политической 
учебы мы изучали курс 
«Биография В. И. Лени
на». Каждый день вели
кой жизни вождя, каж
дое сказанное или напи
санное им слово учат 
нас жить и бороться, учат 
коммунизму. Особое
впечатление оставило 
изучение в кружке речи 
В. И. Ленина на III съез
де комсомола. Как она 
актуальна и для сегодня
шнего дня! На это спра
ведливо указывал Л. И. 
Брежнев на X V III съезде 
ВЛКСМ. Каждый слуша
тель сделал для себя 
вывод: знание марксист
ско-ленинской теории ты 
обязан претворить в де
ла. Я, как и многие из 
моих товарищей, по ме
ре сил стремлюсь во
плотить в жизнь этот 
ленинский завет. Актив
но .включился в движе
ние «X X V I съезду КПСС 
— 26 ударных недель». И 
одним из первых под
готовил свою машину к 
работе в зимних усло
виях.

В. ШЕСТАКОЕ, 
шофер Новотегульдет- 
ского ЛПХ, депутат 
областного Совета на

родных депутатов.
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ОТ и отшумела убо
рочная страда. По
жухло жнивье, тускло 

чернеет пашня, все потем
нело, потеряло цвет, лишь 
кое-где по-весеннему ярко 
зеленеет озимь да горит 
прощальным костром поре
девшая листва осин. Осень. 
Тишина. Изредка прошумит 
опавшая листва под нотами 
охотника з просвечиваю
щем березовом околке, при
зывно прокричат в вышине 
сбившиеся в стаи птицы, 
и снова тихо. Отстрадова- 
лись люди, отдыхают опус
тевшие поля... Спасибо те
бе, земля, за урожай, за 
хлеб, низкий поклон тебе, 
земледелец, за твой труд...

Говорят, экономику
страны определяет золото. 
Но отними у человека 
хлеб, и благородный металл 
потеряет для него цену.

Как-то в бытность мою 
корреспондентом довелось 
мне зайти в один крестьян
ский дом, надо было пого
ворить с хозяином, немо
лодым. уже комбайнером. 
Дома его не оказалось, хо
зяйка, пригласив в горницу, 
сказала, что муж скоро дол
жен быть, и я в ожидании 
принялся разглядывать ви
севшие над комодом семей
ные фотографии. Почти в 
каждом деревенском доме 
можно увидеть в застек
ленных рамках такие вот 
снимки разных лет. Смот
ришь на них и видишь, 
как тесно переплетена 
жизнь каждой семьи с ис
торией и судьбой нашей 
Родины. Вот маленькая 
карточка, когда-то прислан
ная с фронта, вот девчон
ка, одетая так, как одева
лись в начале пятидесятых, 
рядом снимок, сделанный 
уже в семидесятых,—жен
щина, напоминающая чер
тами лица ту девчонку. А 
вот фотография молодень
кого пограничника, чем-то 
тоже похожего на солдата 
грозных сороковых. Исто
рия семьи, встречи и рас
ставания, даты радостные и 
даты печальные..:

В тот раз* мое внимание 
привлекла уже выцветшая 
от времени фотография — 
солдат первой мировой вой
ны. Расчесанные на пробор 
волОсы, густые усы, ,на гру
ди—три георгиевских кре
ста. «Это мой отец, — ска
зала хозяйка, заметив, что 
я заинтересовался выцвет
шим снимком. — Он умер, 
когда мне было шесть лет... 
А  свои кресты он отдал в 
голодный год за две чашки 
муки... Мать рассказывала, 
как ему было жаль с ними 
расставаться, да ведь нас, 
ребятишек, было четверо

должать эту дискуссию, 
трудно и голодно было вез
де. Правда, не все жили 
одинаково, кому-то было 
легче, кому-то трудней, но 
благополучие тогда опреде
ляла сытость.

Для меня, двадцать лет 
прожившего в деревне, 
хлеб .—это не только куп
ленная в магазине буханка 
или булка, но и колосья . в 
поле, и ворох зерна на то
ку, и рассыпанная из гру
зовой машины пшеница на

хозяйка курицу не пустит, 
а на колхозное поле выво
док поросят или корову без 
зазрения совести отправит.

Вообще в деревнях, где 
каждый второй земледелец, 
должны бы к хлебу отно-, 
ситься с уважением. Отно
шение к нему — категория 
нравственная. Хлеб — пи
ща людей, а теперь на се
ле печеным хлебом стали 
кормить скотину. Я не о 
тех кусках, которые оста
ются на столе после обеда,

крывая ею свои огрехи в 
животноводстве, -— легкий, 
но очень дс^ютой путь. 
«Щедрость» оборачивается 
убытками.

Кстати, большая часть 
муки, которую скармлива
ют скоту, — из государст
венных закромов. И берут 
совхозы и колхозы ее от
туда куда больше, чем сда
ют осенью зерна на элева
торы. Весь хлеб, который 
мы собираем в области с 
ваших полей, за исключе

ЗАМЕТКИ ПИСАТЕЛЯ

»£ ьТ '. "''i шт ХЛЕБ НАШ 
НАСУЩНЫЙ

СПАСИБО ТЕБЕ, 

ЗЕМЛЯ,

ЗА УРОЖАЙ, ЗА ХЛЕБ, 

НИЗКИЙ ПОКЛОН ТЕБЕ, 

ЗЕМЛЕДЕЛЕЦ, 

ЗА ТВОЙ ТРУД...

.голодных...». Георгиевский 
'кавалер отдал за хлеб свои , 
боевые награды... Хлеб был 
дороже.

Я знаю, как уже во вре
мя Великой Отечественной 
за кирпич хлеба отдавали 
последнее. Знаю не пона
слышке... Сколько же стоит 
сегодня пшеничная бухан
ка? Те 16 копеек, которые 
мы равнодушно кладем в 
пластмассовую тарелочку 
кассиру хлебного магазина, 
или цена ее неизмеримо до
роже? Спросите ленинград
цев, спросите людей, голо
давших в войну,—они вам 
ответят....

Как-то я поспорил со 
своим другом о том, где 
было труднее во время вой
ны — в деревне или в го
роде. Друг мой, чье военное 
детство прошло в городе, 
утверждал: тяжелее было
там, а е деревне, дескать, 
картошку ели. На это я 
возражал, что зато город
ским давали по карточкам 
хлеб... Не собираюсь про-

ухабистой дороге. Когда я 
давлю ногой нескошенный 
колосок — я давлю хлеб, 
когда наступаю на зерныш
ко—тоже давлю хлеб... Но
я не об оставшихся в поле 
колосках, не о пригоршне 
зерна на обочине дороги. 
Когда кто-то с трибуны 
обещает убрать с поля
все до колоска, до зер
нышка, он, если хоти
те, говорит образно, 
ибо при самой тщательной 
уборке колоски и зерныш
ки в поле останутся, какие- 
то потери неизбежны. Важ
но, чтобы они были мини
мальными. Здесь я хочу
сказать о других потерях.

Проезжал я нынче по до
рогам мимо многих дере
вень в самых хлеборобных 
наших районах — Кожев- 
ниюовском, Шегарском, 
Томском и . почти возле 
каждой деревни видел в 
хлебах скот —коров, телят, 
свиней. Они не забрели ту
да случайно, хозяева не ис- 
кали их — скотина попрос
ту паслась в хлебе. Попро
буй-ка в свое время вы
гнать безнадзорную свою 
телку за поскотину—не хва
тило бы денег, чтобы рас
считаться. А теперь даже 
от директоров совхозов мо
жно слышать, что потра-вы- 
де неизбежны и что хозяев 
безнадзорной скотины не 
найти. Кое-где посевы воз
ле деревни заранее обрека
ют...

Я не за то, чтобы в де
ревнях скотину не держа
ли, хорошо, что ее держат, 
пусть будет больше мяса 
на базаре. Но как же это 
варварски — в свой огород

а о буханках, которые не
сут из сельских магазинов 
в раздувшихся авоськах, а 
затем валят в свиные ко
рыта. Заставь нынче иную 
деревенскую молодуху ис
печь хлеб, она и квашню 
завести не сумеет, а гото
вый хлеб скармливать 
свиньям научилась...

Впрочем, увещевания тут 
не помогут. Есть установ
ленные нормы отпуска хле-1 
ба в магазинах, их и надо 
продавцам придерживаться. 
Конечно, надо понимать • и 
другое — без калорийного 
корма сала не будет. Зна
чит, следует упорядочить 
продажу, комбикормов тем, 
кто выращивает в деревне 
скотину, оговорив это усло
виями, выгодными покупа
телю и поставщику.

Не могу не сказать и о 
том, как расходуется хлеб 
на фермах. Потляйсу под
час, как валят там муку 
коповам, и не по себе ста
новится. Я сделал анализ: 
взял из годовых отчетов 
колхозов и совхозов обла
сти данные за прошлый 
год о том, сколько скорми
ли зерна, муки и комбикор
мов дойному скоту, и раз
делил на количество коров. 
Получилось, что каждая по
лучила в среднем за год 
ни много ни мало... 1.400 
килограммов! Значит, съе
ла она за две свиньи. Едва 
ли рачительный хозяин 
станет валить своей корове 
столько, а вот в коллектив
ных хозяйствах валят. Бо
роться за надои нужно 
многими мерами. Сыпать 
же скоту больше муки, пе

нием семенного, без малой 
толики расходуется на фу
раж. На изготовление ком
бикорма скоту идет и мно
го муки. А  муку эту при
возят издалека, она не в 
медную, а в золотую ко
пеечку обходится.

, Все это касается отноше
ния к хлебу на селе.. Но 
бережливы ли мы к нему в 
городе? Не проведешь ис
следования, сколько хлеба 
съедается и сколько выбра
сывается черствого. Но вы
брасывается много. В бач
ках для пищевых отходов 
можно видеть чуть ли не 
целые буханки, надкусан
ные булочки, груды заплес
невелых ломтей. Вот уже 
несколько лет, как появи
лись возле многоквартир
ных домов эти бачки для 
пищевых отходов, но, боже 
мой, чего только в них не 
валят и во что превращает
ся хлеб, который туда по
падает!

Что же сталось с нашей 
памятью? Неужели забыли 
мы истую цену хлебу, поче
му недостаточно внушаем 
детям нашим, как надо от
носиться к нему? Помню, 
как однажды мальчишкой 
во время обеда принялся я 
катать на столе хлебный 
мякиш и как сильно был 
наказан за это отцом. А 
ведь это до войны было, 
хлеб тогда ели досыта. Зна
чит, дело не в том, что го
лодный знает цену тслебу, а 
сытый — нет. Дело в том, 
как воспитан человек, что 
для него дорого, свято... Не
позволительным было ба

ловство с хлебом, грехом 
считалось бросить на пол 
корку.

Может, криво усмехнется 
кто-нибудь, прочитив эти 
строки: эко, мол, о чем
разговор — о хлебных кус
ках, мы — народ богатый. 
Но ведь бережливость, ра
чительность, в конце концов 
просто разумность — не 
есть признаки бедности. 
Да и речь-то о хлебе. В 
магазинах он стоит копей
ки. Но продают его у нас 
по самой дешевой в мире 
цене не потому, что он так 
дешево обходится, а потому, 
что это то, без чего не мо
жет прожить человек, это 
продукт первой необходимо
сти. Если в городе с четы- 
рехсоттыеячньгм населени
ем каждый сбережет в день 
всего по 50 граммов в об
щей сложности — ежеднев
но будет сохранено двадцать 
тысяч килограммов хлеба.

Да, не хлебом единым 
сыт человек, но наш сегод
няшний достаток начинает
ся все же с него, он, хлеб, 
как сказал один мудрый 
человек: «Имя существи
тельное, остальное все — 
прилагательное». Никогда 
не утратят высокого значе
ния слова «пахарь», «сея
тель», «хлебороб»... Гляжу 
я на нынешние красавцы- 
комбайны и вспоминаю 
страдные осени первых пос
левоенных лет — впряжен
ных в лобогрейку коней, 
склонившихся над снопами 
женщин с исколотыми осо
том ладонями. Вспоминаю 
гудение молотилки, хрип
лые крики мальчишки-ко
ногона, мерное хлопанье 
веялки... Бывало, вымоло
тят рожь, сметут все до 
зернышка, потом молотят 
пшеницу, отмолотятся и 
снова метут, заметают все 
до крошки с утоптанной 
гуменной земли. Эту землю 
под соломенной крышей то
ка называли ладонью. Она 
и должна была быть чис
той, как ладонь, чтобы ни
где не остался, нигде не 
пророс зазря колхозный 
хлебушко. Смешанный за
пах зерна, земли. спелой 
соломы на току для меня 
остался запахом хлеба, та
ким же, как запах сыплю
щейся из-под жерновов 
колхозной мельницы теплой 
муки, как дразнящий дет
ское обоняние в военные 
годы запах пекарни: На
верное, это не только у ме
ня, у многих...

Сколько эпитетов у сло
ва «хлеб»! Трудный хлеб, 
горький хлеб, чужой хлеб... 
И в каждом свой глубокий 
смысл. Людям моего поко
ления известно еще одно 
понятие —«вольный хлеб». 
Как ждали этого вольного 
хлеба долгие годы, как ра
довались ему, когда можно 
стало прийти в магазин и 
запросто, без карточек, ку
пить его, сколько тебе на
до...

Надо уважать хлеб. Ува
жение к нему— это уваже
ние ко многому. К труду, к 
земле, которую издревле 
ласково называли кормили
цей, и к той огромной зем
ле, которую мы зовем Ро
диной. Хлеб — это помощь 
друга, солдат во время вой
ны, искусный политик и 
дипломат в мирные дни. 
Земной шар, что изобра
жен на гербе нашего госу
дарства, обрамлен колосья
ми. Будем же ценить труд, 
который он олицетворяет, 
будем по-настоящему ува
жать и по-настоящему бе
речь богатство нашей Ро
дины — ХЛЕБ.

В. МАКШЕЕВ.

ОЧЕРЕДНОЙ ВЫМЫСЕЛ
Авторы фальшивок, фаб

рикуемых в эти дни в свя
зи с ирако-иранским кон
фликтом разными западны
ми службами и распростра
няемых затем западной пе
чатью, вошли в такой раж, 
что не заботятся даже о 
том, чтобы у них сходились 
концы с концами.

Не успели высохнуть чер
нила на фальшивке, изго
товленной в Вашингтоне на
счет якобы сделанного Со
ветским Союзом предложе

ния о поставках оружия 
Ирану, как французское, а 
вслед ' за ним и другие за
падные агентства пустили в 
ход новые измышления — 
на этот раз прямо противо
положного свойства. Утверж
дается, будто советское 
оружие поставляется другой 
воюющей стороне — Ираку 
через Иорданию; для при
дания видимости правдопо
добия этого очередного вы
мысла называется даже 
иорданский порт Акаба, в

который якобы доставляет
ся советское оружие для 
Ирака.

Цель этих измышлений 
-—• при всей их противоре
чивости — одна: поставить 
под сомнение действитель
ную позицию Советского 
Союза в отношении ирако- 
иранского конфликта. Но 
позиция Советского Союза 
ясна и принципиальна — 
война между Ираком и 
Ираном должна быть пре
кращена, и существующие 
между ними спорные ■ воп
росы должны быть урегули
рованы мирным, политиче
ским путем. (ТАСС).

Е ж й ы н а р о д н а й

н ф о р м а ц и я

епортеры Т А С С  и АПН сообщают

ТРУДОВОЙ| 
К О Р Е И

ПХЕНЬЯН. На проходя- им не уйти от ответствен- Наша партия будет реши- 
щем здесь VI съезде Трудо- ности за утверждение в тельно бороться за то, что- 
вой партии Кореи с отчет- Южной Корее нынешнего бы пр€секать и срывать уси- 
ным докладом Центрально- деспотического военно-фа-
го Комитета ТПК выступил шистского диктаторского ливающиеся попытки им- 
Генеральный секретарь режима. Подобные действия ттериализма, направленные
ЦК ТПК Ким Ир Сен. Тру- ничем нельзя оправдать. на развязывание агрессии 
довая партия Кореи, сказал США должны прекратить ^ войны, выступать против 
он, пришла к VI съезду с всякое вмешательство во ’ _  .
большими успехами. В ходе внутренние дела Кореи. гонки вооружении. Грудо 
выполнения задач, намечен- Объединение нашей стра- вая партия Кореи будет 
ных V съездом партии, уп- ны, подчеркнул докладчик, прилагать неустанные уси- 
рочилась база национальной должно быть осуществлено лия для укрепления спло- 
экокомики. За последние без какого бы то ни было ченности с социалистиче- 
десять лет валовая продук- вмешательства извне, мир- скими странами и развития 
ция промышленности воз- ным путем, через контакты дружбы и сотрудничества с 
росла в 3,8 раза. Была за- и диалог между Севером и ними, будет руководство- 
ложена прочная база для Югом. ТПК выступает за ваться в своей деятельности 
того, чтобы идти вперед к образование конфедерации принципами пролетарского 
более высокой цели. Севера и Юга. Мы предла- интернационализма. Под

Ооновная задача социали- гаем назвать такое госу- знаменем антикмпериализ- 
стического хозяйственного царство Конфедеративной ма, сплотившись с народами 
строительства в 80-е годы Демократической Республи- социалистических стран и 
состоите том, чтобы создать кой Коре. Оно должно быть неприсоед мнившихся. госу- 
прочную материально-тех- нейтральным государством, дарств, со всеми прогреесив- 
ническую базу, соответст- проводить независимую по- ными силами планеты, она 
вующую полностью побе- литику, развивать демокра- будет вести решительную 
дившему социалистическому тический общественно-по- борьбу за строительство но- 
обществу, и поднять мате- литический строй, способст- вого мира, говорится в от- 
риальный и культурный вовать налаживанию эконо- четном докладе, 
уровень жизни народа. мического сотрудничества
Докладчик заявил, что объ- между Севером и Югом, Сегодня в столице КНДР 

единение Кореи является развивать дружественные состоялась праздничная де- 
важнейшей задачей партии, отношения со всеми страна- монстрация трудящихся, 
Однако действия США и ми мира и проводить миро- посвященная 35-летию соз- 
южнокорейских правителей любивую внешнюю полити- Дания Трудовой партии 
создали серьёзные tiperpa- ку.. . . . .  Кореи.
ды на пути объединения Борьба за устранение В течение трех часов по 
родины. опасности возникновения центральной площади горо-

Центральной задачей в мировой войны за мир и да шли красочные колонны 
борьбе за. преодоление рас- безопасность на нашей пла- демонстрантов. С трибуны 
кола Кореи, за националы нете, отметил докладчик, их приветствовали рукОво- 
ное освобождение, за дости- является самой важной за- дители ТПК и правитель- 
женйе единства стала демо- дачей, стоящей сегодня пе- ства КНДР, 
кратизация южнокорейского ред миролюбивыми народа- На трибуне находились 
общества, срыв происков ми земного шара. главы иностранных делега-
противников единства. Все страны должны за- ций, участвующих в работе

Соединенные Штаты уже нять решительную антиим- проходящего здесь V I съез- 
35 лет оккупируют Южную периалистическую позицию да ТПК, в том числе деле- 
Корею, осуществляют над и последовательно разобла- гация КПСС, возглавляема^ 
ней жестокое колониальное ti_  членом Политоюро ЦК
господство. К каким бы ко- У А Р КПСС, первым секретарем
вар-аым методам ни при- диетическую политику аг- Московского горкома КПСС 
бегали Соединенные Штаты, рессии и войны. В. В. Гришиным.

Молодежный семинар в Румынии
БУХАРЕСТ. Здесь завер

шил работу международ
ный семинар на тему 
«Вклад молодого поколения 
в обеспечение мира и бе
зопасности, в осуществление 
разоружения в Европе», В 
его работе приняли участие 
представители молодежных

стран, подписавших Заклю
чительный акт в Хельсинки, 
а также ряда международ
ных молодежных организа
ций.

Участники семинара об
судили вопросы повышения 
вклада молодежи в обеспе
чение безопасности и мира 
на континенте и во всем

о т в е т о м  н е  с х о д и т с я
Когда начнется эксплуатация Первомайского месторождения?

В одиннадцатой пятилет
ке область делает упор на 
нефть Васюганья. Но пока 
этот район «даже из дет
ских штанишек не вырос», 
как уверяет заместитель 
начальника по капитально
му строительству НГДУ Ва- 
сюганнефть Ю. Н. Пониж- 
дов, По результатам вось
мимесячной работы бурово
го управления васюганские 
промысловики недополучи
ли шесть скважин, а из 
них уже нефть пора ка
чать.

В следующем году ровно 
столько же скважин (шесть) 
планируется пробурить
только на Первомайском 
месторождении — новом 
объекте предстоящей пяти
летки. В первом квартале 
будущего года Первомай
ское должно дать нефть. 
Но из разговора с исполни
телями сложной задачи, 
как ни прикидывай, реаль
ности этого срока не видно.

Не от одного сведущего 
человека пришлось мне ус
лышать: «Кто вам сказал
про Первомайское? Туда 
сейчас не попадешь». «За
чем лететь? Ведь там нет 
людей». Как раз вернулся 
оттуда главный геолог 
НГДУ Васюганнефть Ю. Н. 
Степанов, чья информация 
разъяснила обстановку. Ока
зывается: в 1981-м нужно

создать только задел, ши
рокий фронт работ будет 
развернут на Первомай
ском в 1982 году. А  для 
того, чтобы ускорить 
начало эксплуатации
месторождения, предста
вители НГДУ Васюган
нефть, ВУБР, Васюган- 
ского ССУ съездили туда, 
осмотрели и прйкяли семь 
разведочных скважин, ко
торые уже пробурены и мо
гут давать нефть. На том 
вся подготовка и заверши
лась.

Сейчас на Первомайском 
недоброе затишье: тресту
Томскнефтестрой необходи
мы трубьг, Васюганскому 
ССУ — материал для от
сыпки площадок и дорог, 
вышкомонтажникам — стан
ки для бурения. Все это 
пока на ТСатыльге, а дороги 
оттуда еще нет, поэтому 
предприятия ждут зимника, 
и никто раньше декабря на 
Первомайское, не собирает
ся.

Хорошо, если в январе 
начнутся капитальный ре
монт разведочных скважин 
и обвязка их трубопрово
дами, соединение с дожим
ной насосной станцией. На 
эти операции отводится 
четыре месяца, и на отлад
ку системы, обживание мес
торождения добытчиками — 
еще два.

Значит, нефть будет да

леко не в первом квартале 
будущего года, а к концу 
второго? Представители
треста Томскнефтестрой
подтверждают вывод:

— Трест не готов к за
планированным на следую
щий год работам. Для вы
полнения его программы 
нужно найти 400 человек, 
потому что некого сажать на 
те 80 единиц техники, ко
торые есть у нашей орга
низации. Трест пытается 
привлечь к строительству 
своих объектов рабочих из 
Томска, Тюмени, Белорус
сии, но не хватает .жилья...

— К тому же раньше 
часть работ выполнял трест 
Томскгазстрой, который про
кладывал магистральные 
нити, — вступает в разго
вор заместитель начальника 
производственного отдела 
объединения Томскнефть 
Г. Тресков. — Теперь эта 
организация отказывается от 
помощи в освоении Перво
майского...

Вот такие 'иксы и игреки 
в нерешенной пока задаче 
о нефти из разведочных 
скважин. А эксплуатацион
ные скважины — это еще 
один пример с неизвестны
ми. На Катыльгу завезли 
три станка ЭУК-3000 для 
нового месторождения. К 
тому времени, когда они 
прибудут на Первомайское,

Васюганское ССУ должно 
подготовить под них три 
основания, наладить леж
невку, насыпать рядом с 
буровыми кустами площадки 
для складирования оборудо
вания.

Эти работы, по мнению 
главного инженера Васю- 
ганского УБР Е. Потапен- 
кова, продлятся в лучшем 
случае до февраля. Только 
начать их нужно уже в 
ноябре, увеличив прежде 
число звеньев на укладке 
лежневок и подкрепив их 
техникой.

Дело в том, что в этом 
году значительно возрос 
объем бурения, и подгото
вители не смогли оторвать
ся от буровиков. Не успе
вают: ведь на два стро
ительных управления Стре- 
жевого приходится три бу
ровых управления. Может 
получиться так, что неко
му будет закрывать «окна» 
простоев. Поэтому рамки 
разговора о Первомайском 
месторождении расширяют
ся. Видимо, возникла по
требность рассмотреть весь 
«ковер бурения» и планы 
строительных управлений, 
чтобы принять решение: 
или это будет маневр пс 
переброске бригад с одного 
участка на другой, или соз
дание еще одного стройуп

равления, или укрупнение 
старых звеньев.

Вернемся к Первомайско
му будущего года. Строите
ли могут задержать вышко
монтажников, а те в свою 
очередь — буровиков. По- 
инженерному прикинув
объемы работ вышкомон
тажников и их реальные 
силы, Е. Потапенков счи
тает, что необходимо ском
плектовать вторую бригаду, 
обеспечить ее жильем, ин
струментом и наладить 
двухсменную работу. И все 
это — сейчас, не медля.

Но и на этом цепочка 
зависимостей не обрывает
ся: станкам буровиков нуж
на электроэнергия. По сло
вам главного энергетика 
объединения Томскнефть 
А. С. Тропкина, линия элек
тропередачи Катыльга — 
Первомайское длиною в 25 
километров будет готова к 
февралю-марту. Если выш
комонтажники уопеют к 
этому времени установить 
первый ЭУК, то с марта он 
начнет бурить. Как скоро 
появятся второй, третий 
станки, сколько времени 
останется на бурение тех 
30 тысяч метров, которые 
запланированы на год, ска
зать трудно.

А что произойдет, когда 
начнется зима, на которую 
так уповают многие органи
зации? Может быть, чудо? 
Хорошо, появится дорога, 
но слаженности действий 
не будет, если предприятия, 
ведущие подготовительную 
раб чту к бурению, и спе
циалисты объединения

1 омскнефть не повернутся 
к Первомайском^ лицом.

Г. ЗЕТКИНА.

организации европейских мире.

В ходе семинара принято 
обращение к молодежи и 
молодежным организациям 
Европы, в котором содер
жится призыв к объедине
нию сил в борьбе, за устра
нение опасности войны, за 
укрепление процесса раз
рядки и сотрудничества 
между народами.

ЕДИНОДУШНОЕ
Р Е Ш Е Н И Е

ПАРИЖ. Национальная 
конференция Французской 
компартии, работа которой 
завершилась сегодня в па
рижском пригороде Нантер, 
единодушно приняла реше

ние выдвинуть Генерально
го секретаря ФКП Ж. Мар
ше в качестве кандидата 
коммунистической партии 
на предстоящих весной 
1981 г. во Франции прези
дентских выборах. 1.200 
участников конференции 
бурными аплодисментами 
встретили итоги голосова
ния.

Выступив перед делегата
ми, Ж. Марше поблагода
рил за оказанное большое 
доверие, заявив, что он от
даст все свои силы борьбе 
за интересы рабочего клас
са и всего трудового насе
ления страны, за социализм, 
за проведение Францией 
политики 'разоружения, раз
рядки, сотрудничества и ми
ра.

В Ы Б О Р Ы  В А Н Г О Л Е
ЛУАНДА. В Народной 

Республике Ангола начались 
выборы депутатов в народ
ные собрания всех 18 про
винций страны.

В ходе провинциальных 
конференций в народные 
собрания провинций будут 
избраны 1.086 депутатов.

Среди кандидатов в депу
таты — активисты МПЛА—

Партии труда, профсоюзной, 
молодежной и Женской ор
ганизаций, передовые рабо
чие и крестьяне, представи
тели революционной интел
лигенции.

Избрание депутатов на
родных собраний, говорится 
в передовой статье газеты 
«Жорнал ди Ангола», — 
важнейший этап фактиче

ского создания в НРА орга
нов подлинно народной 
власти, претворения в жизнь 
стратегической цели нашей 
революции — строительства 
социалистического общества, 
свободного от всех форм 
эксплуатации.

После завершения про
винциальных конференций 
во всех провинциях страны 
состоятся массовые митинти, 
на которых избранны^ де
путаты будут представлены 
населению

С ъ е з д  Й е м е н с к о й  
социалистической партии

АДЕН. «Бороться в защи
ту йеменской революции, за 
выполнение пят и летнего
плана и осуществление 
йеменского единства» — 
под таким лозунгом в сто
лице демократического
Йемена открылся второй 
внеочередной съезд Йемен
ской социалистической пар
тии (ЙСП).

Съезд подведет итоги дея
тельности ЙСП за период, 
прошедший после первого 
учредительного съезда, при
мет решения по дальней
шему осуществлению пар
тийной программы в поли
тической, идеологической и 
социальной областях, а так
же основные направления 
второго уточненного плана 
экономического и социаль

ного развития страны (на 
1981—1985 гг.).
_ В отчетном докладе ЦК 
ЙСП, с которым выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
ЙСП Али Насер Мухаммед, 
подчеркивается; что. пар
тийный форум проходит в 
условиях сложной обстанов
ки, сложившейся в арабском 
мире и на международной 
арене. Сейчас особенно не
обходимо идейно-политиче
ское и организационное 
единство партии на основе 
научного социализма и про
летарского интернационализ
ма.

*
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ударной
Инженер-строитель Михаил Нестеров с юных лет по

святил свой досуг искусству. Живопись, графика. Жан
ровая картина, портрет — в разных жанрах и на раз
ных сюжетах оттачивает он свое мастерство. И, конеч
но лее, немалое место в его творчестве занимат работа 
строителей, его товарищей по нелегкому, но благодар
ному труду.

Сегодня мы публикуем три зарисовки из блокнота 
самодеятельного художника, сделанные им на строи
тельстве Томского нефтехимического комбината.

НА РИСУНКАХ: растут этажи; общественный центр 
стройки; бригадир комсомольско-молодежной бригады 
Владимир Чеплеев.

Покоренная
г л у б и н а

Кольская сверхглубокая 
скважина достигла отметки 
10.500 метров. Таким обра
зом, задание, поставленное 
перед разведчиками недр 
Заполярья народнохозяйст-. 
венным планом страны на 
десятую пятилетку, выпол
нено досрочно почти на 
квартал. Этот успех буро
виков можно отнести к чис
лу выдающихся достижений 
в области изучения земных 
недр. Ведь впервые в мире 
ученые получили возмож
ность исследовать образцы 
пород с глубины, считав
шейся недосягаемой.

Корреспондент ТАСС
В. Белоусов, побывавший на 
месте событий, рассказыва
ет о некоторых подробностях 
проходки глубочайшей
скважины, которую обеспе
чили последние достижения 
многих научно-технических 
областей.

Еле слышный хлопок от 
ключа, свинчивающего бу
рильные трубы, сливается 
с щелчком рукоятки пере
ключателя автоматической 
«руки». Виктор Кирпични
ков, управляющий этой «ру
кой», одновременно включа
ет механизм подъема. И 
вот из-под купола буровой 
в устье скважины опускает
ся очередная секция труб, 
или свеча, как ее называют 
буровики. Восемь часов 
продолжается спуск бурово
го инструмента, столько же 
— бурение, и еще столько 
же требуется на подъем ин
струмента из скважины. 
Таков технологический цикл, 
позволяющий .' углубляться 
на 10—12 метров ежеднев
но.
• Многих может заинтере
совать; как бурят сква
жину на такой неслыхан
ной глубине? Какую же си
лу должен иметь приводной 
механизм, чтобы вращать 
гигантскую плеть из труб, 
весящую сотни тонн!

— Секрет в том, что вра
щается не вся буровая ко
лонна, а только вал турбо
бура и долото, — объясняет

руководитель работ Д. Гу
берман. — Мы применяем 
турбинный способ бу-рения, 
разработанный советскими 
специалистами. Блестяще 
зарекомендовал себя в этих 
условиях турбобур конст
рукции ВНИИ буровой тех
ники. В лабораториях этого 
института создан и уни
кальный прибор, фиксирую
щий число оборотов турбо
бура в забое. Получая с его 
помощью информацию о хо
де процесса на десятикило
метровок глубине, можно 
эффективнее .использовать 
буровую технику.

На нашей буровой можно 
увидеть новейшие достиже
ния и многих .других отрас
лей науки и техники. Кон
центрированным их выра
жением стала и сама буро
вая — детище конструкто
ров и рабочих прославлен
ного «Уралмаша». Специ
ально для Кольской сцва- 
жины созданы легкосплав
ные особопрочные буриль
ные трубы, сотни приборов 
и автоматов, облегчающих 
труд буровиков, дающих 
информацию о состоянии 
инструмента и раствора в 
стволе скважины, многие 
другие важные данные.

Десятки промышленных 
предприятий, научно-иссле
довательских и других ор
ганизаций страны участву
ют в проходке уникальной 
скважины. В ходе этой ра
боты впервые в мировой 
практике вскрыты мощные 
толщи кристаллических по
род земной коры, собраны 
ценнейшие физические дан
ные и сделаны важные вы
воды о глубинном строении 
земной коры, о процессах, в 
ней протекающих. Эти дан
ные уже используются в на
уке и в практической гео
логии, помогая разведчикам 
недр в поисках новых мес
торождений полезных ис
копаемых.

Состояние буровой, сказал 
в заключение Д. Губерман, 
позволяет в ближайшее 
время достичь значитель
но большей глубины. Про
ходка самой глубокой в ми
ре скважины продолжается. 
Предстоящий X XV I съезд 
партии наш коллектив 
встретит новыми достиже
ниями.

В. БЕЛОУСОВ, 
корр. ТАСС.

Заполярный,
Мурманская область.

ПРАЗДНИК ПРОДОЛЖАЕТСЯ
В Томске и области про

должается праздник симфо
нической, камерной и на
родной музыки. . Начавшись 
выступлениями прославлен
ного ансамбля «Жок» и 
симфоническим концертом 
оркестра нашей филармо
нии при участии пианиста, 
заслуженного артиста
РСФСР А. Слободяиика, му
зыкальный праздник про
должается на тех же высо
ких позициях.

В пятницу, субботу и вос
кресенье томские любители 
музыки встретились с уже 
знакомым им певцом — ба
ритоном, солистом Государ
ственного академического 
театра оперы и балета Ли
товской ССР, народным ар
тистом СССР ' Эдуардасом 
Канявой. Для своего сольно
го концерта известный во
калист выбрал обширную 
программу из русской и за
падноевропейской камерной 
классики, причем значи
тельную ее часть составля
ли редко исполняемые с 
концертной эстрады произ
ведения.

Удивителен диапазон
интересов и возможностей 
певца. В программе концер
та русский романс («Хотел 
бы в единое слово...» 
П. Чайковского) соседство
вал с вокальной лирикой 
западноевропейских компо
зиторов («Сон» Ф. Шопена), 
оперная ария (Жермена из 
«Травиаты» Дж. 1 Верди) — 
с классической опереттой 
(ария Пали Рача из «Цыга
на-,премьера» И. Кальмана), 
современная литовская
вокальная музыка (баллада 
Т. Кялпши «Там вдали, за 
горой...», посвященная памя- 
.тм павших в минувшей вой
не) — . с народной песней 
(«Этой ноченькой» в обра
ботке М. Траускаса). В каж
дом из этих произведений 
исполнитель порадовал
слушателей не только вели
колепным голосом и от
личной певческой школой, 
но и ярким артистическим 
талантом, умением добивать
ся полного слияния с му
зыкальным образом, ис
пользуя для этого минимум 
внешних выразительных 
средств.

Это певец выразительно 
продемонстрировал при ис
полнении двух арий В. А. 
Моцарта. Лукаво-галантный 
Дон Жуан, поющий свою 
серенаду, вдруг сменился 
на концертной эстраде весе-

Зневник
ИСКУССТВ

ло-груооватым простолюди
ном Фигаро с его ирониче
ской арией «Мальчик рез
вый, кудрявый, влюблен
ный.1..». Этот контраст — в 
вокале, мимике, пластике 
— был настолько выразите
лен, что стал одним из са
мых ярких впечатлений 
концерта.

Показательно, что и в 
часто звучащих произведе
ниях Э. Каняв,а умеет на
ходить свои краски, Кажет
ся, что можно открыть но
вого в популярнейшем ро
мансе П. И. Чайковского 
«Средь шумного бала...»? 
Между тем стоит вспом
нить его традиционное ис
полнение. Все свое внима
ние певцы обычно сосредо
точивают на внутреннем 
состоянии героя, считая не 
без оснований, что описание 
внешности той, к кому об
ращены строки А. Толстого, 
говорит само за себя.. 
Э- Канява, отнюдь не нару
шая традицию, так спел 
строчку «Как моря играю
щий вал» — ликующе, тор
жественно, восхищенно, — 
что перед слушателем сра
зу возник ослепительно 
прекрасный женский образ.

В программе концерта 
было немало произведений 
итальянских авторов, и 
Э. Канява продемонстриро
вал, исполняя их, прекрас
ное владение бель-канто. 
Особенно запомнились кава
тина Рудольфа из оперы 
В. Беллини «Сомнабула», 
романсы П. Тости «Не лю
бишь больше ты», П. Гос- 
тольдони «Мелодия» и ряд 
других произведений. В 
арии Джанни Скикки из 
одноименной оперы Дж. 
Пуччини, исполненной с 
большим эмоциональным 
накалом, певец показал
глубокое проникновение в 
о п е р н о  - декламационный 
стиль основоположника ве
ризма.

Успех Э. Канявы в соль
ном концерте с пойным
правом разделил заслу
женный деятель искусств 
Литовской ССР пианист
Хаимас Поташинскас, быв
ший полноправным участни
ком ансамбля.

В симфонических кон
цертах Эдуардас Канява 
впервые в Томске испол
нил вокальный цикл авст
рийского композитора Г. Ма
лера «Песни странствующе
го подмастерья». По своей 
гуманистической направлен
ности и эмоциональному 
содержанию этот цикл мо
лодого Малера развивает в 
новых условиях тенденции 
и стиль вокальных циклов 
немецких романтиков (Шу
берта, Шумана). Певцу уда
лось не только отлично ис
полнить это произведение, 
но и создать на материале 
четырех песен цикла еди
ный вокально-психологиче
ский образ простого чело
века, отвергнутого и тоску
ющего о своей возлюблен
ной. Особенно выразительно 
прозвучала заключитель
ная, полная философских 
раздумий песня цикла 
— «Голубые глазки».

Симфонический ор к е ст р
филармонии под управле
нием ^Константина Царева, 
отлично проявивший себя 
в этом малеровском цикле, 
исполнил в концертах Пер
вую симфонию Дм. Шоста
ковича и «Трагическую 
увертюру» И. Брамса. .

В Первой симфонии, ис
полненной дирижером и ор
кестром на едином дыхании, 
исполнителям удалось донес
ти до слушателей глубоко 
философское содержание 
этого произведения, напи
санного девятнадцатилетним 
композитором, своеобразие 
музыкального мышления 
автора и его выразительных 
средств. Исполнение симфо
нии оставйло цельное впе
чатление. Хочется отметить 
удачу солистов — В. Руса
кова (флейта), А. Дружини
на (кларнет), Е. Липина (го
бой), В. Максимова ‘ (вио
лончель), С. Зеленкина 
(скрипка). При исполнении 
«Трагической увертюры» 
дирижер и оркестр смогли 
не только проникнуть в 
стиль Брамса-симфониста, 
но и выразительно раскрыть 
его перед слушателями.

И еще одно. К. 'А. Царев 
выступал в этих концертах 
со вступительным словом 
перед исполнением произ
ведений крупной формы. 
Это был удачный и искрен
ний рассказ музыканта о 
музыке, о том, что он видит 
в ней и хочет передать слу
шателям.

Б. БОРИСОВ.

ГАНДБОЛ. Гандболистки 
киевского- «Спартака» в пер
овом матче 1/16 финала ро
зыгрыша Кубка европейских 
чемпионов победили буда
пештский клуб «Вашаш»— 
19:14 (8:7). Своеобразный ре
корд установила в этом 
матче Ольга Зубарева, за
бросившая в ворота сопер
ниц 11 мячей.

Ответный матч —. 1.9 ок
тября в Будапеште.

ХОККЕЙ. 11 октября со
стоялись две заключитель
ные 1 встречи седьмого тура 
чемпионата страны по хок
кею.

Во Дворце спорта в Луж
никах московские динамов
цы выиграли у ЦСКА — 
3:1 (1:1, 0:0, 2:0). Это был 
интересный, боеёой матч. 
Отличную игру продемон

стрировали вратари Третьяк 
и Мышкин.

Дебютант высшей лиги — 
минское «Динамо» —• дома 
проиграл «Торпедо» —• 2:8 
(0:2, 0:4, 2;2). У  волжан три 
гола забил Павлов. Это 
седьмое подряд поражение 
минчан.

АКРОБАТИКА. На ле
нинградском зимнем стади
оне закончились девятые 
международные соревнова
ния акробатов на цриз па
мяти дважды Героя Совет
ского Союза, летчика-космо- 
навта СССР, заслуженного 
мастера спорта Владислава 
Волкова. В мемориале -уча
ствовали спортсмены Болга
рии, Венгрии, ГДР, Ирлан
дии, Польши и Советского 
Союза. .

Во всех семи видах про

граммы победили советские 
акробаты.

Ядвига Секчило (Одесса) 
и Михаил Ремесницкий 
(Минск) первенствовали в 
акробатических прыжках. 
Елена Николаева и 1 Сергей 
Калинтюк (Винница) — в 
смешанных парных упраж
нениях, 1 ленинградцы Юрий 
Креер и Игорь Гринько 
среди мужских пар, Алевти
на Никифорова, Любовь 
Клюкина и Галина Замыц- 
кова (Тольятти) —в жен
ских групповых упражне
ниях. Среди женских пар 
сильнейшими были Ирина 
Бабина и Ася Хамзатова 
(Грозный), а в мужских 
групповых упражнениях — 
киевляне Валентин Третья
ков, Николай Артемчик, 
Геннадий Фельдченко, Вла
димир Вальгус.

ЛЫЖНЯ ЗОВЕТ

Л ю б и м ы й  с п о р т
Любимое место отдыха 

кривошеинцев зимой ■— 
парк. Жителям села мож
но только позавидовать. 
Легко представить, как при
ятно скользить здесь на лы
жах среди вековых кедров 
и пихт, вдыхать живитель
ный, настоенный на хвое 
воздух. В выходные дни в 

.парке бывает многолюдно, 
собираются и взрослые, и 
дети, проходят соревнова
ния. Но ведь тому, кто по- 
настоящему увлечен лыж
ным спортом, хочется и в 
будни совершить прогулку 
в лесу, встряхнуться после 
трудового дня, получить на 
белых трассах заряд бодро
сти и здоровья.

Зимние вечера на севере 
наступают быстро, не успе
ешь оглянуться — уже тем
но. А  в парке сумерки сгу
щаются и того раньше — 
густые кроны деревьев ре 
пропускают закатных сол
нечных лучей. Нынче кри- 
вошеинцы надеются по
лучить освещенную лыж
ную трассу. В планах 
подготовки ■ - к зимнему 
спортивному со з о н у
возведение ее преду
сматривается. Проляжет 
трасса через парк на сосед
нюю тихую улицу, по кото
рой .почти не ходит тран
спорт. Так что место вы
брано удачное.

С каждым годом растет 
в Кривошеине число почи
тателей лыжного спорта. 
Прочно вошли в быт спор
тивные праздники, массо
вые старты. Теперь это уже 
воспринимается как обыч
ное явление, никого не 
удивляет. Хотя еще совсем 
недавно* многие в районе 
относились к развитию 
лыжного спорта в селе до
вольно скептически. Утверж
дали, что сельскому жителю 
это без надобности, для не
го хорошая зарядка найдет
ся дома: надо принести во
ды, наколоть дров, прото
пить печь. Конечно, есть 
люди, которые придержи
ваются такого мнения и 
сейчас. Но, надо сказать, 
их становится все меньше. 
Трудно оспаривать позиции, 
которые подкрепляются
только собственным упрям
ством, нежеланием следо
вать духу времени. А  тот 
самый сельский житель, о 
котором говорили, что лыжи 
ему не нужны, все более 
воспринимает этот вид спор
та как любимый и полез
ный отдых. |

Почти в каждом доме 
КривошеИна, других селах 
района сейчас есть лыжи. 
Стали популярными прогул
ки семьями. Завоевали при
знание и стали традицион
ными спортивные праздни

ки, посвященные открытию 
сезона, Новому году, годов
щине Вооруженных Сил 
страны, проводам зимы, со
ревнования ца призы пере
довиков труда, героев вой
ны. Появилось немало ак
тивных, энергичных лю
дей — настоящих энтузи
астов лыжного спорта, ко
торые немало делают для 
того, чтобы им занимались 
в каждой семье. В прошлом 
сезоне, например, ребята 
из Новокривошеинской шко
лы победили в конкурсе J 
«Олимпийская копилка». 
Они набрали наибольшее 
количество пройденных
«снежных» километров. И 
это благодаря энтузиазму 
преподавателя физкультуры 
А. И. Яковлева, который, 
не жалея времени, приучал 
ребят к постоянным заня
тиям спортом, вместе с ни
ми ходил на частые про
гулки в зимний лес. Конеч
но, новокривошеинским
школьникам эти походы на
долго запомнятся.

Отличный комплекс прос
тейших спортивных соору
жений появился в пос. Лес
ном. И возвели его также 
энтузиасты — молодежь се
ла во главе с преподавате
лем физкультуры В. И. 
Иочем.

Подобные примеры мож
но привести еще. К сожале
нию, в Кривошеинском рай
оне эти люди не всегда на
ходят настоящую поддерж
ку и внимание. Инициати
ва хотя и поощряется, но 
в редких случаях имеет 
распространение. О хоро
ших начинаниях мало кто 
знает. Опыт, который могли 
бы с успехам использовать 
в других местах, остается 
мертвым кладом. Пока еще 
недостаточно внимания
уделяет 1 физкультурному 
активу райком КПСС.

Подготовка к спортивной 
зиме в районе началась за
ранее. Разработан план 
мероприятий на зиму, 8 
ноября пройдут старты 
«Первой лыжни». Уже сей
час готовы к ним лучшие 
спортивные коллективы рай
она — совхоз им. Свердло
ва, ПМК-10, узел связи, 
КБО и другие. Ждут насту
пления зимы' и сотни дру
гих почитателей «белой ко
ролевы»/ Совсем скоро за
мелькают в кривошеинском 
парке яркие фигурки лыж
ников. Нынче их будет 
значительно больше.

Сейчас в Кривошеине 
строится новая лыжная ба
за — в самом селе, не
подалеку от лыжной трас
сы. Этого новоселья с не
терпением ждут кривошеин- 
цы.

Н. ИВАНОВА.

Т и р а ж  «Спортлото»
Результаты 41 тиражей

« Спортлото », состоявшихся 
11 октября:

«6 из 49». 1-й разогрыш: 
17, 18, 30, 33, 45, 48, льгот
ный шар — 28.

2-й розыгрыш: 7. .8, 10, 
31, 46, 49, льготный шар — 
37.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
13, 18, 20,•"22, 23.

2-й розыгрыш: 1, 14, 23, 
28, 31.

(ТАСС).

В Т О Р Н И К , 14 о кт я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С КВ А
10.0. 0. «Время». 11.15. А, И. 

Островский. « Волки и овцы».. 
Фйльм-спектакль Государст
венного академического Ма
лого театра Союза ССР. 14.10.# 
Новости.

14.15 — 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов телевизионных студий 
страны. 17.30. «Твоя ленин
ская библиотека». «Две так
тики социал-демократии в 
демократической революции».
18.00. Концерт национального 
ансамбля песни и тайна На
родной Демократической Рес
публики Йемен. 18 30. «Толе- 
стадион». 19.00. К 60-лети 
заключения, мирного договора 
между Советской Россией и 
Финляндией. Документальный 
фильм «СССР — Финляндии 
страницы дружбы». 19.20
Концерт из произведений 
Н. Метнера. А. Рубинштейна. 
Н. Мясковского, И. Стравин
ского. 19.45. «Человек и за
кон». 20.15. «Сегодня в ми
ре». 20.30. К национальному 
празднику Народной Демокра
тической Республики Йемен
— Дню революции. Докумен
тальный телефильм «Там, в 
горах Радфана». Репортаже 
из Южного Йемена. Вступи
тельное слово автора фильма
Ф . СейфулыМулюкова.

ТО М С К
21.20. Новости. 21.35. «Пра

вовое воспитание учащихся». 
Беседа заместителя заведую
щего отделом юстиции обл
исполкома 10. М. Сокольни
ковой.

М О С КВ А
21.15. «Знаменосцы трудовой

славы». О .коллективе Леншг- 
гоадской типографии им. 
И. Федорова. 22.05. «Про
пасть». Премьера коротко
метражного художественного 
телефильма («Грчзия-фильм» 
по заказу Гостелерапио. 
1979 г.). 22.30. «Время». 23.15. 
Второй фестиваль советской 
музыки «Московская осень». 
00.15. «Сегодня в мире».

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А

ТО М С К
19.30. Студия «Юность». 

Операция «Корнеплоды». 20.00. 
«Все его сыновья». Доку
ментальный фильм.

М О С КВ А
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. «Открывая загадки 

истории». Научно-популярный 
фильм. 20.50. Новости. 21.05. 
«Сибириада». Художественный 
фильм. 1-я серия.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ш
14 октября. « П о зд н я я  л ю 

б овь»  —  19-30.

14 октября. « Э ки п а ж »  (дяе 
серии) —" 19.

1 СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
1р®ДИ к о р ш у н о в »  — 10-50,
17, 19, 21. Киноклуб «И с- 

43». Тема: « Н а ш а  ш к о л ь -  
с т р а н а » . Фильм « А л п а - 
и д е т  в ш к о л у »  —  12-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
!а в т р а  не  н а с т у п и т  н н к о -
• —  8-40, 10-20, 12, 13-40, 
0, 17. 18-40. 20-20, 22.
о у ш е н н а я  в е р н о с ть »  (две 

------  И ,  13-30 ; 16.
кинохроники.

8-30.
21. Зал 

:а м и л л и о н о в »
11-10. 12-15,

15-30, 16-35.

9, 
13-20,

н и к о гд а »  —  8-50, 12-10, 14,
16. 1 7 -5 0 ,1 9 -4 0 ,2 1 -2 0 . « З д р а в 
с т в у й т е , д е ти !»  —  10-30.

«ПИОНЕР»
« П о д а р о к  ч е р н о го  к о л д у н а »  

— 9. 10-40, 12-20. К и н о к л у б
« С к а з к а  н а  э к р а н е »  —  12-20.
К и н о к л у б  «К ем  и  к а к и м  
б ы т ь »  —  15. « П и р а т ы  XX ве
к а »  _  14, 15-30, 17-20, 19-10. 
21.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Ж и в и т е  д о л го»  —  9, 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
« Л и ц о м  к  в е тр у »  —  9, 10»40,
12-20. 16, 17-40, 19-20, 21.
« Ц и р к а ч о н о к »  — 14-10

«СИБИРЯК»
« П р и к л ю ч е н и я  П и н о к к и о »

(1-я серия) — 9-20. «Т я ж е л а я
вода» —  11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« В ы с тр е л ы  п р и  л у н н о м  
свете»  — ' 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« П и р а т ы  X X  в е ка »  —  16,
17-40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« Т о р го в е ц »  (две серии) — 
14, 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
пос. нового

Выигрышные вклады в сберегательные кассы 
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 

ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ, СОСТОЯВШЕГОСЯ 
2 ОКТЯБРЯ 1980 ГОДА В г. ВОЛГОГРАДЕ 

Выигрыши выпали; на следующие номера счетов 
по выигрышным вкладам во всех сберегательных кас
сах РСФСР;

Размер выигры- Размер выигры-
№№ ша в процентах ша в процентах

счетов к средней сумме счетов к средней сумме
вклада вклада

А-30 двести А-553 двадцать пять
A-f9 двадцать пять А-587 двадцать пять
А-89 двадцать пять А-608 двадцать пять
А-158 двадцать пять А-64.6 двадцать пять
А-190 пятьдесят ( А-696 двадцать пять
А-212 двадцать пять ' А-748 двадцать пять 
А-249 двадцать пять А-765 двадцать пять
А-304 двадцать пять А-825 двадцать пять
А-352 сто А-854 двадцать пять
А-394 двадцать пять А-890 двадцать пять
А-417 пятьдесят - А-926 двадцать пять
А-479 двадцать пять А-999 двадцать пять
А-499 сто
В сберегательных кассах, где 

выиграли во всех Последующих 
счетов, что и в первой тысяче,
А-2030, А-3030 и т. д.; А-1079, А-

число счетов более 1000, 
тысячах те же номера 
т. е. за №•№ А-1030, 

■2079, А-3079 и т. д.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с учебным комбинатом Томското территори
ального управления строительства проводят набор на 
курсы: штукатуров, маляров, каменщиков, бетонщиков, 
электриков, газоэлектросварщиков, компрессорщиков, 
бульдозеристов, эскаваторщиков, машинистов кранов на. 
пневмогусеничном ходу. Принимаются женщины не мо
ложе 18 лет, мужчины, отслужившие в армии. Срок 
обучения — 3—6 месяцев. Стипендия — 70—86 рублей в 
месяц. Одиноким предоставляется общежитие. Начало 
занятий — 18 октября.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17, — 
в бюро по трудоустройству; или пер. Фруктовый, 28-а. 
Проезд троллейбусом, автобусом № 2, трамваями №№ 1, 
3 до остановки «Ул. Кулагина» (тел. 4-09-49).

«Ч ас п и к » 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
9  10-50,

18, 19-50.
н а с т у п и т

1удовищ е» —
Э, 14-25, 16-10,
Э. « З а в тр а  не

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ты  п о м н и ш ь »  —  17-20, 19, 
20-30.

Томскому автомобильно
дорожному техникуму тре
буются квартиры для про
живания учащихся-заочни- 
ков.

Адрес техникума: Томск, 
ул. Суворова, 5 (тел. 
5-14-90).

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Набережные Челны на 
двух- или однокомнатную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться г. Томок, пер. 
Нахимова, 12, кв. 16 (тел. 
4-92-24).

ТОМСКИЙ ГЕОЛОГОРАЗВЕДОЧНЫЙ ТЕХНИКУМ
объявляет прием учащихся на базе средней школы на 
заочное отделение по специальностям: техника разведки 
месторождений полезных ископаемых; геология, поиски 
и разведка месторождений полезных ископаемых; буре
ние скважин на нефть и газ; геофизические методы ис
следования скважин. К заявлению о приеме, с указани
ем выбранной специальности, прилагаются следующие 
документы: аттестат (в подлиннике), автобиография, ме
дицинская справка (форма № 286), 4 фотокарточки раз
мером 3X4 см, характеристика, выписка из трудовой 
книжки. Вступительные экзамены проводятся с 28 ок
тября по 3 ноября по математике (устно) и русскому 
языку и литературе (сочинение).

Документы принимаются до 26 октября по адресу: 
634027, Томск-27, ул. Смирнова, 44.

Городское бюро по трудо
устройству совместно с Том
ской областной школой
ОСВОДа объявляют набор на 
курсы по следующим спе
циальностям: слесарь-мапцт- 
нист холодильных устано
вок, судоводитель-любитель 
маломерного флота, инструк
тор по плаванию и спаса
нию на водах, дружинник 
по обеспечению безопасно
сти на воде, спасатель-осво- 
довец, водолаз третьего
класса, аквалангист. Курсы 
— без отрыва от производ
ства.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, или пер. 
Кооперативный, 4.

Вниманию руководителей 
промышленных предприятий 
и работников бюро научно- 
технической информации!

В областную контору ки
нопроката поступили новые 
научно-технические филь
мы:

«Техника безопасности на 
учебном полигоне»,

«Охрана труда»,
«Заготовка фрезерной

торфяной крошки»,
«АСУ в резиновой про

мышленности» 
и другие фильмы.

Коллектив ГРСУ № 15 
треста Горремстрой с глу
боким прискорбием изве
щает о безвременной кон
чине прораба

Д О БР О Х О ТО В А  
В л а д и м и р а  А л е кс а н д р о в и ч а
и выражает соболезнова
ние родным и близким 
покойного.

Коллектив Томского те{ 
риториального’ управлени: 
строительства выражае 
глубокое соболезновани 
инженеру отдела труда 
заработной платы Е. 4 
Доброхотовой по повод 
преждевременной смерт 
ее мужа

Д О БРО ХО ТО ВА 
В л а д и м и р а  А л е кс а н д р о в и ч ,

Областная организация 
Союза журналистов СССР 
выражает глубокое соболез
нование члену Союза 
журналистов С. А. Пано
вой в связи с кончиной 
мужа

П А Н О В А
Ю р и я  Я ко в л е в и ч а .

Коллектив институ 
Томскгипроводхоз вы 
жает глубокое соболес 

'ванне директору инсти 
та С. И. Сенникову по 
воду смерти матери

С Е Н Н И К О В О Й  
С те п а н и д ы  А н д р е е в н ы

И М Д Д ТШ Д )
А дрес ред акц и и : 834050, I омсн, ГС П . пр . Ф р ун зе , 103, Телефоны: пр и ем н ой  ред актора  —  3-44-35, зам естител ей  ред актора  —  3-06-52, 3 -31-25, отв. секр е та р я  —  3-32-34, с е к р е та р и а т а — 3-40-20, 3-44-4

отдела п ар ти й н о й  ж и зн и  — 3-40-51, отдела пр оп аган д ы  —  3-40-24 , отдела пр ом ы ш л ен но сти  —  3-46-76, 3-40-58, отдела неф тегеол огии  и строител ьства —  3-41-83, 3 -41-53, отдела сел ьского  *
зяйств а  — 3-43-75 , 3-43-60, отдела н а у к и  и учеб н ы х заведений  —  3-43-63, отдела инф о рм ац и и  —  3-43-32, 3 -31-22, отдела с ов етского  строител ьства и бы та —  3-41-65, 3 -06-31. отдела пис.
”  к  3 -0 6 -8 /, общ ественной п р и ем н ой  —  3-42-07 , отдела объ явл ений— 3-10-17 , д е ж у р н о го  —-  3 -41-59 , областной ж у р н а л и с тс к о й  о р га н и за ц и и  —  3-40-91 , пр и ем н ой  издательства
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